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Carlo  Costantini  a  Fontanelle:  per  noi  il  rilancio  delle
periferie è prioritario

Pescara, 31 maggio 2024. “A distanza di cinque anni, fatta
eccezione per i lavori programmati dal centrosinistra con i
fondi  delle  periferie,  il  quartiere  risulta  completamente
abbandonato. Nessuna iniziativa nuova della Giunta Masci e
abbandono delle procedure per l’affidamento di abitazioni per
disabili, di locali per le associazioni e del campo sportivo,
mai affidato e mai reso fruibile. Le strade di accesso alle
case sono piene di buche, alcune di grosse dimensioni, mentre
i  locali  sotto  alle  case  non  avrebbero  ottenuto  ancora
l’agibilità, dopo cinque anni di promesse, e di fatto sono
inutilizzati”.

A  lanciare  l’allarme  sulle  condizioni  di  via  Caduti  per
Servizio, nel quartiere Fontanelle, è il candidato sindaco di
Pescara per il centrosinistra, Carlo Costantini.

Il punto della situazione è stato fatto stamani nel corso di
una conferenza stampa, presenti Costantini e il consigliere
regionale Antonio Blasioli.

“Una volta eletti – ha annunciato il candidato sindaco – ci
impegneremo  per  completare  le  procedure  per  l’agibilità  e
metteremo questi locali a disposizione di realtà associative.
È evidente ed innegabile che, dopo cinque anni, tali strutture
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non sono ancora state assegnate. Abbiamo sempre sostenuto che
la sicurezza di un quartiere come questo è garantita dalla
presenza  della  Polizia  locale,  che  deve  essere  costante,
assieme ed in coordinamento con le altre forze dell’ordine, ma
un quartiere sicuro è anche un quartiere vissuto, con tante
attività e tante associazioni che vi operano costantemente”.

“Proprio per questo, il centrosinistra, quando era al governo
della città – ha sottolineato Costantini – ha completato e
affidato  la  palestra,  che  è  funzionante,  ed  ha  previsto
l’investimento dei fondi per le periferie per realizzare un
campo  di  calcetto  accanto  alla  palestra  e  una  piazza  per
l’aggregazione sociale. Il campo di calcetto, completato nel
2021, però è chiuso, non affidato e, soprattutto, precluso
anche ai bambini del quartiere. Ormai in zona l’associazione
‘Amici di Fontanelle’ è un’istituzione che potrebbe averlo in
gestione, almeno in alcune ore o fino a che non si concluda un
avviso per l’affidamento, che non è stato ancora pubblicato
dopo quattro anni. Sta di fatto che, nonostante quel campetto
sia stato completato a marzo del 2021, oggi i bambini giocano
ancora in strada o in piazza”.

“Stessa triste situazione – ha proseguito – per le case per i
disabili, ricavate dal centrosinistra sotto agli androni dei
palazzi, che erano prima luogo di spaccio. Sono state ricavate
23  abitazioni  nei  piani  terra,  che  dovevano  servire  a
soddisfare  le  necessità  abitative  di  famiglie  con  persone
limitate nella mobilità, ma la quasi totalità degli alloggi
non  è  stata  assegnata.  A  tutto  questo  si  aggiungono  le
condizioni delle strade degli androni delle abitazioni. Le
prime non ospitano più buche, ma vere e proprie voragini. Per
esempio, al civico 52, 53 e 55 la situazione è imbarazzante,
mentre alcuni ingressi delle abitazioni sono privi di vetri,
rendendo di fatto accessibile il palazzo a tutti, in qualsiasi
ora del giorno e della notte.”

“Questa situazione – ha osservato il candidato sindaco – è
emblematica  dello  stato  di  abbandono  in  cui  versano  le



periferie di Pescara. Quando sarò eletto sindaco, mi metterò
subito al lavoro per portare a compimento il nostro progetto
di  riqualificazione  dei  quartieri  più  difficili,  con
l’obiettivo di portare al superamento delle disuguaglianze tra
le diverse zone. Abbiamo in mente un’idea di città diffusa e
policentrica, con il raccordo infrastrutturale fra centro e
periferie. Per farlo realizzeremo una efficiente e diffusa
rete  dei  servizi,  con  l’implementazione  del  trasporto
pubblico, la presenza di uffici pubblici, scuole, impianti
sportivi e presidi socioculturali. Garantiremo in ogni modo la
cura e la riqualificazione degli spazi pubblici e del verde
urbano,  prevedendo  la  manutenzione  di  strade,  piazze,
marciapiedi, piste ciclabili e parchi urbani. Valorizzeremo,
infine, le migliori esperienze del programma Periferie. Per
noi – ha concluso Carlo Costantini – non esistono quartieri di
serie  A  e  quartieri  di  serie  B  e  ci  impegneremo
quotidianamente per superare ogni forma di distinzione”.

VOLONTARIATO E SOLIDARIETÀ
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Incontri  al  liceo  classico  G.B.  Vico   di  Chieti  con
l’Associazione  Domenico  Allegrino  nell’ambito  del  progetto
Insieme Oltre

Pescara,  31  maggio  2024.  Volontariato,  solidarietà  e
cittadinanza attiva sono i temi di una serie di incontri che
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si stanno tenendo al liceo G.B. Vico di Chieti nell’ambito del
progetto Insieme Oltre, realizzato dell’Associazione Domenico
Allegrino Odv (capofila) di Pescara.  Le classi, che stanno
seguendo il corso, sono la 3 B e la 4 B. L’attività punta ad
aiutare  i  giovani  a  comprendere  come  il  volontariato  sia
un’opportunità straordinaria per conoscere valori importanti,
per  confrontarsi  con  realtà  apparentemente  distanti  dal
proprio mondo e superare barriere e pregiudizi.

“Cerchiamo  di  guidare  i  ragazzi  verso  una  conoscenza  più
profonda  del  proprio  animo  –  spiega  Antonella  Allegrino,
fondatrice dell’associazione – Attraverso questa analisi li
conduciamo a valorizzare il rapporto con l’altro, a sviluppare
una maggiore sensibilità verso il suo vissuto e ad accogliere
le richieste di aiuto e comprensione. Sono piccoli semi che
gettiamo nella certezza che essi fruttino. Ci affiancano in
questa attività l’Avis di Francavilla al Mare e l’Associazione
Meridiani  paralleli  di  Chieti.  Gli  studenti,  conclusi  gli
incontri  a  scuola,  faranno  un’esperienza  di  volontariato
partecipando a ‘Pronto eccoci’, un servizio gratuito con cui
la nostra associazione supporta gli over 65 aiutandoli ad
affrontare  momenti  di  solitudine,  fragilità  e  problemi  di
tutti i giorni. Ringrazio per la collaborazione la dirigente
scolastica,  professoressa  Paola  Di  Renzo,  e  il  docente
coordinatore del progetto Gianni Scarsi”.

Il progetto proseguirà con una visita guidata al Museo delle
Genti  d’Abruzzo  di  Pescara  alla  quale  prenderanno  parte
giovani  e  over  65  al  fine  di  promuovere  uno  scambio
generazionale.  Prevista,  inoltre,  un’attività  dedicata  agli
anziani a cui i ragazzi trasmetteranno conoscenze digitali.
Verranno  organizzati  anche  giochi  di  abilità  e
rappresentazioni  teatrali,  che  avranno  come  protagonisti
studenti e over 65.

Il progetto Insieme Oltre tocca i territori di Pescara, Chieti
e Casoli. I beneficiari sono giovani e anziani. È stato ideato
ed è coordinato dall’Associazione Domenico Allegrino Odv di



Pescara,  che  ha  come  partner  l’Associazione  Meridiani
Paralleli di Chieti, l’Aps Il sogno di Benny Gio di Pescara,
l’Avis  comunale  di  Francavilla  al  Mare  (Chieti)  e  come
collaboratori  i  Comuni  di  Pescara  e  Casoli,  il  liceo  G.
Marconi di Pescara e il Convitto nazionale G. B. Vico di
Chieti.

FIERA DELLA PASTORIZIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Al via la 161esima edizione a Piano Roseto

Teramo, 31 maggio 2024. La Fiera della Pastorizia, giunta alla
161esima edizione, si svolgerà sabato 6 e domenica 7 luglio a
Piano Roseto (Teramo), come annunciato stamani in conferenza
stampa  alla  presenza  del  dirigente  camerale  Salvatore
Florimbi, dei sindaci di Crognaleto e di Cortino, Orlando
Persia e Marco Tiberii, e dei partner dell’iniziativa.

Si tratta della più antica manifestazione della provincia di
Teramo  dedicata  al  mondo  agropastorale,  con  notizie  che
risalgono al 1837. Dopo tre anni di sospensione a causa della
pandemia da Covid -19, la fiera è stata ripristinata lo scorso
anno, su espressa volontà della presidente della Camera di
commercio, Antonella Ballone, a testimonianza dell’attenzione
per il comparto della zootecnia e dell’agricoltura da parte
dell’ente camerale.

https://www.abruzzopopolare.com/2024/05/31/fiera-della-pastorizia/


Quest’anno  per  dare  maggiore  slancio  all’iniziativa  sarà
costituito un apposito Comitato Fiera composto da: Coldiretti,
GAL, Comuni di Cortino e Crognaleto, ASL, BIM, Dipartimento di
Medicina veterinaria dell’Università di Teramo, Associazione
Regionale Allevatori, Confederazione Italiana Agricoltori ed
ente Parco.

La  due  giorni  a  Piano  Roseto  si  articolerà  in  momenti
celebrativi del mondo pastorale, nella rassegna delle razze
ovine e caprine, nella mostra mercato dei prodotti tipici
legati  alla  pastorizia,  con  momenti  di  intrattenimento
musicale.

Un sentito ringraziamento è stato espresso dal costituendo
Comitato nei confronti della Camera di commercio Gran Sasso
d’Italia, non solo per il sostegno economico all’iniziativa,
ma  anche  per  l’attenzione  dimostrata  nei  confronti  degli
allevatori locali.

PICCOLI CITTADINI CRESCONO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Gli alunni della scuola dell’infanzia “M.T. Fatato” in visita
al Comune

Luco dei Marsi, 31 maggio 2024. Un incontro emozionante, tanto
per i bambini quanto per Amministratori e impiegati, quello
che  ha  visto  protagonisti  i  piccoli  alunni  della  scuola
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dell’Infanzia paritaria “M.T. Fatato” delle suore Trinitarie
di  Luco  dei  Marsi,  con  la  maestra  Alba  Guercioni  e  la
dirigente, suor Celestina, in visita al Comune luchese. Nella
mattinata di giovedì, 30 maggio, i bambini sono stati accolti
nella sala consiliare dalla sindaca, Marivera De Rosa, insieme
a rappresentanti della Giunta e del Consiglio comunale, per
l’iniziativa di Educazione Civica organizzata e promossa dalla
maestra Alba Guercioni con la Dirigenza scolastica. Grande
stupore e ammirazione ha suscitato l’esposizione, da parte dei
piccoli,  degli  articoli  fondamentali  della  Costituzione,
enunciati a turno e illustrati dagli alunni che, dopo aver
intronato insieme, mano sul cuore, l’Inno di Mameli, hanno poi
consegnato  alla  Sindaca  lo  stemma  municipale  realizzato
artisticamente dalla scolaresca per l’occasione.

In un’atmosfera di grande partecipazione ed entusiasmo, gli
alunni hanno ascoltato con attenzione la piccola lezione di
educazione civica offerta dalla sindaca Marivera De Rosa, che
ha  spiegato  a  una  platea  concentrata  e  incuriosita  il
funzionamento del Comune, dal ruolo dell’Organo politico ai
diversi  settori  operativi,  con  cenni  alla  nascita  della
Costituzione e alle conquiste grazie alle quali l’Italia ha
potuto prosperare nella democrazia, raccogliendo al termine
diversi spunti e richieste da parte dei bambini.

“Abbiamo avuto la gioia di un incontro che ha lasciato tutti
noi  adulti,  ancora  una  volta,  sorpresi  e  commossi  dalla
ricchezza  di  attenzione,  profondità,  genuino  stupore  che
questi bimbi sanno esprimere”, ha sottolineato la sindaca De
Rosa al termine della visita, “La conoscenza e la percezione
che  hanno  manifestato  rispetto  a  temi  e  contenuti  anche
difficili, per la loro età, stupisce e ravviva la fiducia nel
futuro,  sono  piccoli  cittadini  che,  possiamo  ben  sperare,
sapranno  certamente  portare  nella  Comunità  un  profondo  e
prezioso senso civico e capacità di condivisione. É stata
un’iniziativa  encomiabile,  un’uscita  didattica  di  grande
valore,  e  un  plauso  in  particolare  va  all’instancabile  e



bravissima maestra Alba, a suor Celestina e a tutto lo staff
della scuola dell’Infanzia”.

A conclusione dell’incontro, dopo aver consegnato ai piccoli
ospiti sacchetti di caramelle e succhi di frutta, la sindaca
De Rosa ha guidato la scolaresca in un piccolo tour tra gli
uffici  comunali,  presentando  ai  bambini  i  funzionari  e
offrendo un breve excursus sulle diverse attività degli uffici
visitati.

VELA DAY 2024
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Due giorni per scoprire lo sport della vela

Pescara, 31 maggio 2024.  L’1 e il 2 giugno torna l’iniziativa
della Federazione Italiana Vela in Abruzzo. Anche quest’anno
la  FIV,  Federazione  Italiana  Vela,  in  collaborazione  con
Kinder  Joy  of  moving  e  le  Società  affiliate  promuove  la
cultura  del  mare  e  lo  sport  della  vela  attraverso
l’appuntamento del Vela Day. Un evento dedicato a tutti coloro
che, dai sei anni compiuti, vogliono avvicinarsi e scoprire
quanto sia affascinante il mondo della vela.

In Abruzzo sono 11 i circoli della IX Zona FIV Abruzzo e
Molise che aderiscono all’iniziativa e presso i quali tutti
possono andare per provare e conoscere questo bellissimo sport
nei giorni di sabato 1 giugno e domenica 2 giugno ossia il
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Circolo Nautico Francavilla, il Circolo Nautico di Vasto, il
Circolo  Velico  Roseto  “Azzurra”,  la  Lega  Navale  Italiana
Giulianova, la LNI Ortona, la LNI Pescara, il Circolo Nautico
Pescara 2018, Svagamente, il Circolo Velico “La Scuffia”, il
Circolo  Nautico  “V.  Migliori”  di  Giulianova  e  il  Circolo
Velico  Ortona  che  ha  posticipato  le  giornate  al  week  end
successivo il 7, 8 e 9 giugno.

Un’occasione da non perdere per chi vuole capire e provare una
barca a vela prima su un simulatore e poi ad andare in acqua
al seguito di un istruttore. L’esperienza è gratuita e sarà
una vera festa dello sport alla quale possono partecipare
scuole,  famiglie  e  gruppi  di  amici.  Ci  saranno  regali  e
gadgets per tutti, verrà offerta una tessera della FIV e anche
l’opportunità  di  vedere  da  vicino  giovani  atleti  che  si
cimenteranno in dimostrazioni. Non mancheranno iniziative per
sensibilizzare  sull’importanza  della  sostenibilità  e  della
protezione  dell’ambiente  marino.  Prima  di  andare  è  sempre
meglio individuare il circolo e telefonare per prenotarsi.

Daniela Peca

LE VIE DELLA LANA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Iniziato il viaggio del documentario che racconta la civiltà
della  transumanza,  attraverso  l’Abruzzo,  il  Molise  e  la
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Puglia 

L’Aquila, 31 maggio 2024. Un viaggio di oltre 240 chilometri,
da Foggia a L’Aquila, lungo il tratturo magno ed altri regi
tratturi, le vie d’erba che i pastori hanno utilizzato per
secoli, assieme a milioni di pecore, dai pascoli estivi sugli
altopiani dell’Appennino in Molise e in Abruzzo, a quelli
invernali sul Tavoliere delle Puglie. Un viaggio sul crinale
tra passato e presente, tra paesaggi e paesi ricchi di tesori
nascosti, ricordi, storie di vita di chi ancora oggi esercita
il  mestiere  del  pastore,  del  casaro,  della  tessitura.
Attraverso questa trama, geografica e culturale, la troupe di
Kairostudio ha cominciato le riprese de “Le vie della lana”,
film documentario destinato al mercato televisivo nazionale e
internazionale, pensato come una narrazione unitaria e nei
limiti del possibile completa della civiltà della transumanza,
che l’Unesco, non a caso, ha dichiarato dal 2019 Patrimonio
immateriale culturale dell’umanità.

Per  la  regia  di  Daniele  Di  Domenico,  la  fotografia  Eric
Tornaghi, la direzione di produzione di Virginia Liverani e il
coordinamento  del  set  di  Nicolò  Cicala,  il  progetto
cinematografico de “Le vie della lana”  è stato finanziato
dall’Unione europea, a valere sui fondi del Next Generation Eu
– Pnrr (Transizione Digitale Organismi Culturali), e si fregia
del sostegno della Camera di Commercio Gran Sasso d’Italia,
della Camera di Commercio Chieti e Pescara, del Comune di
Cugnoli, e dello sponsor Cantina Marramiero.

“Il nostro obiettivo con questo affascinante viaggio – spiega
Daniele Di Domenico – è quello di raccontare il tratturo magno
e il territorio che lo circonda, nella sua interezza, in una
visione unitaria, alla ricerca di quello che è ancora vivo e
presente della civiltà millenaria della pastorizia, per far
conoscere  ad  un  ampio  pubblico  un  percorso  immateriale,
intimo, di una bellezza a tratti sorprendente, che mantiene
una grande valenza culturale, e ha un enorme potenziale di
valorizzazione turistica. Molte parti di tratturo non esistono



più, la grande autostrada d’erba larga quando un campo di
calcio, è spesso appena percettibile e leggibile ad un occhio
addestrato, lungo paesaggi agrari oggi scanditi dal grano,
dalla vite, dall’ulivo e dallo zafferano. Ma lungo i territori
che il tratturo attraversava, presenti e visibili sono ancora
le tracce di una storia comune  – prosegue il regista -,
sedimentata nelle tradizioni, nei dialetti, nella devozione
religiosa, nella gastronomia, nella musica. E c’è poi chi
ancora, dall’Abruzzo e Molise fino in Puglia, o dalle pianure
ai pascoli montani, la transumanza delle pecore ancora la
pratica, anche a piedi, come secoli fa, ci sono tanti giovani
che hanno deciso di non emigrare e di restare nei piccoli
paesi lungo il tratturo, e nell’era della digitalizzazione, e
dell’economia  4.0,   hanno  aperto  aziende  zootecniche  e
casearie, laboratori artigiani della lana e della tessitura”.

Il viaggio, a piedi e in camper, prende dunque l’abbrivio dal
Tavoliere  delle  Puglie  e  da  Foggia,  dove  il  re  Alfonso
d’Aragona, nel 1447, decise di istituire la Regia dogana della
mena delle pecore, riorganizzando una pratica già antica di
secoli,  quella  della  transumanza,  in  un  sistema  fiscale,
logistico e giuridico codificato, attraverso i tratturi, le
vie d’erba larghe 111,6 metri, ad uso esclusivo del passaggio,
in autunno e poi in primavera, delle imponenti greggi, creando
così quella che fino all’abolizione della dogana, ad opera dei
francesi,  con  un  decreto  di  Giuseppe  Bonaparte  nel  1806,
divenne la prima fonte di ricchezza per i regni meridionali.
Contribuirono poi in modo determinante al lento declino della
transumanza  non  solo  l’abolizione  della  Dogana,  ma  anche
l’arrivo  in  Europa  a  metà  dell’Ottocento  della  lana
proveniente dall’Australia, Argentina e Nuova Zelanda. In ogni
caso gli ultimi pastori transumanti hanno percorso i tratturi
a piedi fino agli anni sessanta del ‘900.

Ulteriori e principali tappe, tra le tante, lungo il tratturo
magno  e  dintorni,  sono  poi  San  Paolo  di  Civitate  e
Serracapriola,  porte  d’ingresso  ai  pascoli  del  Tavoliere,



Guglionesi, con diversivo a Troìa, sul tratturo Celano-Foggia,
per  documentare  la  transumanza  verticale  ancora  oggi
praticata,  e  sul  Gargano,  a  Monte  Sant’Angelo,  per
testimoniare  la  devozione  ancora  viva  per  S.  Michele
Arcangelo, santo e guerriero, comandante in capo delle milizie
celesti  che  sconfissero  gli  angeli  ribelli  di  Lucifero,
protettore delle sorgenti, delle greggi e dei pastori.

Il  cammino  prosegue  in  Molise,  dove  il  tratturo  corre
parallelo  al  mare,  nel  tratto  di  Petacciato,  e  poi  con
incursioni  nell’entroterra,  a  Lucito  e  Civita  Campomarano.
Infine l’Abruzzo, dal quale arrivavano la maggior parte delle
greggi, con tappe a Torino di Sangro, con la sua lecceta e i
suoi trabocchi, fino a L’Aquila e agli ancora incontaminati
pascoli di Campo Imperatore, attraversando la provincia di
Chieti, con stazioni a Lanciano, Bucchianico, e poi ancora,
oltrepassato  il  fiume  Pescara,  a  Rosciano,  Cugnoli,
Pietranico,  svalicando  poi  gli  ultimi  contrafforti  della
catena del Gran Sasso a Forca di Penne, per soffermarsi sulle
cristalline sorgenti del Tirino, attraversando poi l’altopiano
dei Navelli, con sosta obbligata della chiesa tratturale di
Santa  Maria  de’  Centurelli,  da  cui  partiva  il  tratturo
Centurelle-Montesecco, che solo a Serracapriola si ricongiunge
con il tratturo magno, e nell’antica città vestina, e poi
romana, di Peltuinum.

Per  arrivare  quindi  a  L’Aquila,  davanti  alla  basilica  di
Collemaggio, dove parte dei greggi si radunavano prima del
grande viaggio, e alla scoperta dei sontuosi palazzi degli
antichi  e  potenti  armentari.  Anche  qui  con  diversioni,
geografiche  e  narrative,  in  borghi  montani  centrali  nella
civiltà della transumanza,  tra la Majella e il Gran Sasso,
come Pescocostanzo, Anversa degli Abruzzi, Santo Stefano di
Sessanio,  Calascio  e  Castel  del  monte.  Per  concludere  il
viaggio, in quel luogo dello spirito e del silenzio che è la
grangia  benedettina  di  Santa  Maria  del  Monte,  a  Campo
Imperatore,  che  ospitò  monaci  anch’essi  armentari  e



transumanti.

La  forma  narrativa  de  “Le  vie  della  Lana”,  è  già  stata
sperimentata per la prima volta da Kairostudio nel 2022, per
la realizzazione de “I Giganti del Mare”,  film documentario
che racconta l’affascinante storia dei trabocchi, un viaggio
di 130 miglia nautiche in barca a vela, lungo le coste di
Abruzzo,  Molise  e  Puglia.  Andato  poi  in  onda  su  Raitre,
all’interno  del  programma  Geo,  totalizzando  una  media  di
ascolti  superiore  al  10%  di  share,  pari  a  1  milione  di
telespettatori,  e  attualmente  distribuito  su  piattaforma
Samsung TV, nei territori UK, US, Irlanda, Svezia, Norvegia,
Finlandia, Danimarca, Olanda, Portogallo.

Kairostudio s.r.l. è una società di produzione cinematografica
e  televisiva  impegnata  a  promuovere  i  temi  della
sostenibilità. Dal 2007 collabora con istituzioni, università,
centri  di  ricerca  e  aziende  in  Italia  e  all’estero.  Ha
partecipato a diversi programmi, nazionali ed europei, per il
governo  e  lo  sviluppo  del  territorio  (PSR,  Life  Plus,
Interreg, Agrip). Ha collaborato, tra gli altri, con Rai per
programmi storici come Geo e SuperQuark e con Rai Kids per lo
sviluppo di contenuti per bambini, destinati ai canali Rai
Yoyo e Rai Gulp.

GIORNATA DEL MICROCHIP
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024
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Sensibilizzare all’obbligo dell’iscrizione all’anagrafe canina
e all’applicazione del microchip

Casoli, 31 maggio 2024.  L’appuntamento è per martedì 4 giugno
dalle ore 9 alle ore 12 presso la Sala Polivalente di via
Lame. L’applicazione del microchip sarà gratuita per i cani di
proprietari residenti nel territorio comunale.

L’iniziativa  è  realizzata  in  collaborazione  con  il
Dipartimento di Prevenzione della ASL di Lanciano Vasto Chieti
– Servizio Veterinario, con il Comando della Polizia Locale di
Casoli  e  con  i  Volontari  animalisti.  “Il  microchip  –
sottolinea il sindaco Massimo Tiberini – è un dispositivo
fondamentale per i nostri amici a quattro zampe in quanto
permette  di  identificare  il  proprietario  in  caso  di
smarrimento,  prevenire  il  loro  abbandono  ed  evitare  la
rivendita di cani rubati. Tutti aspetti fondamentali per la
tutela e la salvaguardia degli animali”.

ARTISTI PER IL MATTA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024
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La ragazza scomparsa e il segreto di Harukà. Sabato 1°  giugno
2024 ore 17.00 | spazio matta: Ingresso gratuito

Pescara, 31 maggio 2024.  Lo Spazio Matta di Pescara si apre
ad un appuntamento dedicato ad un pubblico giovanissimo, a
conclusione della sezione WAM – Workshop Artistici Matta, e
del  laboratorio  multidisciplinare  di  teatro  e  arti  visive
“Dire Fare Raccontare” ideato e condotto dagli artisti Jörg
Grünert e Cam Lecce.

“La  ragazza  scomparsa  e  il  segreto  di  Harukà”,  sabato  1°
giugno  2024,  ore  17.00,  con  ingresso  gratuito,  presso  lo
Spazio  Matta,  in  Via  Gran  Sasso,  57  Pescara,  è  una
spettacolazione, ovvero un’attività teatrale con elementi di
spontaneità ed improvvisazione, messa in scena come attività
conclusiva dagli allievi del laboratorio.

La storia si richiama ad un immaginario affine alle storie tra
fantasy e fantascienza giapponese, tra tipiche del fumetto
Manga  e  della  serialità  nippo-coreana.  Un  gruppo  di
studentesse e studenti del College di Okkaido in Giappone
dovrà  sconfiggere  il  malvagio  piano  della  professoressa
Harukà. La professoressa giunta da poco al College, vuole
utilizzare  le  grandi  doti  e  capacità  degli  studenti  per
risolvere  calcoli  importantissimi  di  matematica  per  il
funzionamento dell’Hisekai, un aggeggio di sua invenzione con
cui è in grado di mantenere contatti con il mondo parallelo
divenuto  suo  complice  per  dominare  su  tutto  l’universo.
Superando pericoli e insidie dopo tante peripezie i nostri
eroi dovranno salvare una ragazza scomparsa e prevalere sulla
malvagia Harukà.

La  spettacolazione  conclude  le  attività  del  laboratorio
multidisciplinare  di  teatro  e  arti  visive  Dire  Fare
Raccontare, a cura e condotte dagli artisti Cam Lecce e Jörg
Grünert, ideato per far sperimentare un nutrito numero di
stimoli ed esperienze volte allo sviluppo delle intelligenze
multiple e per promuovere cittadinanza attiva e partecipata



dei minori.

È  una  occasione  per  condividere  con  la  città  i  percorsi
creativi  di  formazione  e  crescita  dedicati  ai  minori
attraverso  i  linguaggi  artistici  con  i  Workshop  Artistici
Matta  (WAM).  Progetto  promosso  dalla  rete  Artisti  per  il
Matta.

UNICA BEACH
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Nuovo lancio televisivo Mediaset per la sua riapertura estiva
stagione 2024

Giulianova, 31 maggio 2024. Sabato 1° giugno riapre i battenti
la  spiaggia  per  cani  di  Giulianova,  UNICA  BEACH,
contemporaneamente  partirà  la  nuova  serie  di  servizi  che
Mediaset ha realizzato proprio sul suo arenile, e che saranno
trasmessi  durante  la  rubrica  del  Tg5,  L’Arca  di  Noè,  per
l’intero mese di giugno.

La  conduttrice  del  programma,  la  giornalista  Marialuisa
Cocozza, ha voluto inoltre lanciare la promozione delle nuove
puntate, con un post Instagram dedicato al nostro progetto “Il
tuo cane è benvenuto”.

La nostra idea di una rete di attività locali che offrono
servizi rivolti al pet, sta raccogliendo consensi in tutta la
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città  di  Giulianova,  nella  provincia  di  Teramo,  ma  anche
Pescara  e  fuori  Regione,  nelle  vicine  Marche.  Sammy  (dal
vocabolo  Summer)  il  cagnolino  bianco  testimonial
dell’iniziativa, viaggia con una valigia contenente un QR-
code, dalla cui scansione i turisti posso ricevere info su
locali  che  accettano  anche  il  loro  pet,  le  toelettature
presenti in zona, gli ambulatori veterinari più vicini, il
recapito del Pronto Soccorso Veterinario, dog sitter, negozi
per animali, centri cinofili e tutto quanto può essere utile
per trascorrere una “vacanza coi fiocchi” insieme al proprio
cane.

Summy  è  presente  nell’adesivo  che  molti  locali  stanno
esponendo al pubblico con lo slogan “Il tuo cane è benvenuto”.

UNICA  BEACH,  si  riconferma  ,  nonostante  l’accanimento
rivoltole  dall’amministrazione  guidata  dal  Sindaco  uscente
Ywan Costantini, come volano del nuovo turismo , quello del
pet, in progressivo ed esponenziale aumento. Gli assessori al
turismo Marco Di Carlo, e al Demanio Gianpiero Di Candido,
dovrebbero fare un atto di umiltà e riconoscere la propria
cecità davanti alle nuove frontiere che si aprono proprio
grazie a questa spiaggia che con tanto livore hanno osteggiato
e che vorrebbero far chiudere con le loro aberranti decisioni
sul piano spiaggia.

Togliere UNICA BEACH , vorrebbe dire bloccare un’evoluzione in
atto , una visibilità che la nostra città non ha mai vissuto
in modo così prolungato. Ricordo infatti che siamo ormai alla
terza edizione con un totale di dodici servizi andati in onda
nell’arco degli ultimi due anni, su rete nazionale in orario
di massimo ascolto , all’interno di una delle trasmissioni
Mediaset più seguite e con un costante aumento del suo share.

Non siamo l’evento di due giorni che porta turisti per 48 ore
e scompare  come una stella cadente lasciando il vuoto. UNICA
BEACH ha incrementato i propri fruitori, avviato una rete di
collaborazioni da cui tutti stanno traendo vantaggio e offerto



visibilità  e  prestigio  su  territorio  nazionale  all’intera
città di Giulianova. Questo è davvero fare turismo guardando
il futuro.

Sabato 1° giugno diamo inizio alla stagione estiva 2024 e
domenica  2  giugno  andremo  in  onda  alle  ore  13:45   nella
rubrica del Tg5, L’Arca di Noè, nella prima delle quattro
puntate di giugno sui canali Mediaset. Andare in vacanza con
il proprio cane è un’esperienza fantastica per noi e per i
nostri amici animali, lo si potrà vivere a UNICA BEACH  e
seguire su Canale 5 a L’Arca di Noè!

Dott.ssa Giusy Branella, Medico Veterinario

LA PICIERNO IN ABRUZZO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

La  vicepresidente  del  Parlamento  Europeo:  con  l’Europa
L’Abruzzo,  nel  cuore  dell’Italia,  riveste  un  ruolo
fondamentale  nel  panorama  europeo

Lanciano, 31 maggio 2024. La regione, ricca di storia, cultura
e  bellezze  naturali,  guarda  con  interesse  al  continente,
individuando in alcuni temi chiave le proprie priorità per un
futuro prospero e sostenibile. Questi alcuni temi che Pina
Picierno affronterà anche con la candidata abruzzese Manola Di
Pasquale, Antonio Decaro e alla presenza del capogruppo Silvio
Paolucci, di sindaci e dirigenti PD, e i tanti abruzzesi che
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incontreremo ancora in questa bellissima campagna elettorale
di prossimità.

In  una  fitta  agenda  di  incontri  ci  confronteremo  con
cittadini,  amministratori,  imprese,  artigiani,  sindacati,
lavoratrici  e  lavoratori,  studenti  e  operatori  del  terzo
settore  che  conoscono  l’importanza  vitale  di  un  dialogo
stretto,  locale  ma  capace  di  essere  compreso  con  le
istituzioni europee. Tra gli appuntamenti vi saranno diversi
incontri pubblici.

Alle ore 12 a Pineto per un incontro largo con amministratori
e operatori del territorio. Alle 17:15 si riunirà l’area del
centro sud della provincia di Chieti a Lanciano presso il
circolo  PD  per  aprire  importanti  dossier  sulla  città,
sull’automotive e sulla connessione infrastrutturale dell’area
produttiva maggiormente sensibile ai temi europei.

Segue  poi  l’incontro  sulla  città  di  Pescara  al  Teatro
Sant’Andrea  e  l’incontro  con  le  realtà  della  provincia
dell’Aquila alle 20:30 a Barisciano, per chiudere con una
bella festa al Parco di Villa Bianca a Scafa alle 21:30.
Approfondiremo opportunità e sfide della transizione verde,
per cui l’Abruzzo è protagonista storico di un modello di
sviluppo capace di coniugare eccellenza industriale e bellezze
naturali, alla transizione digitale per connettere l’Abruzzo
al futuro, ancora indietro in molte aree regionali. L’Europa
ha  gli  strumenti  per  favorire  la  coesione  sociale,  per
costruire  una  regione  per  tutti  capace  di  ridurre  le
disuguaglianze e promuovere l’inclusione sociale, garantendo
pari opportunità a tutti i cittadini.

L’Abruzzo  deve  porre  più  attenzione  alle  fasce  più
vulnerabili,  come  disoccupati,  persone  con  fragilità  e
anziani, offrendo loro il sostegno necessario per inserirsi
attivamente  nel  tessuto  sociale  ed  economico  e  alle  zone
maggiormente lontane dai servizi. Con un focus speciale sulle
aree interne. I Fondi europei devono essere vero sostegno al



progresso che serve.

L’Abruzzo  deve  ottenere  di  più  e  spendersi  meglio  nei
programmi  europei  che  mettono  a  disposizione  risorse  per
supportare la regione. I Fondi strutturali e di investimento
europei  e  il  NextGenerationEU  rappresentano  un’importante
opportunità  per  finanziare  progetti  strategici  in  settori
chiave  come  l’innovazione,  la  ricerca,  l’istruzione  e  la
formazione,  la  connessione  infrastrutturale  e  viaria  verso
l’interno e per le imprese. Bisogna anche stimolare la regione
che programma e applica troppo poco le opportunità. Con Pina
Picierno, Antonio Decaro e Manola Di Pasquale l’Abruzzo sarà
protagonista nell’Europa del futuro. L’8 e il 9 giugno votando
PD,  Pina  Picierno  e  i  nostri  canditati  portiamo  la  voce
abruzzese in Europa.

SERVIZIO  DEI  PARCHEGGI  A
PAGAMENTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Nuova gestione a Roseto degli Abruzzi

Roseto degli Abruzzi, 31 maggio 2024. Nuovo gestore per il
servizio dei parcheggi a pagamento di Roseto degli Abruzzi. A
partire dal prossimo 1° giugno, infatti, sarà la Sis Mobility
Solutions ad occuparsi del servizio di fornitura a noleggio,
installazione e manutenzione ordinaria dei sistemi di esazione
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delle tariffe per le strisce blu cittadine.

Sis Mobility Solutions, che subentra alla Aj Mobilità secondo
quanto stabilito dal principio della rotazione, è un’azienda
leader nel settore della sosta stradale a pagamento, con più
di 120mila stalli di sosta gestiti in 180 città italiane, 400
dipendenti,  un  volume  di  utenti  pari  a  oltre  sei  milioni
all’anno.

I lavori di sostituzione dei 44 parcometri presenti su tutto
il territorio, necessari dopo il cambio di gestione, saranno
avviati da parte dell’azienda nei primi giorni della prossima
settimana e, per questo motivo, il servizio sarà sospeso dal
1° giugno fino alla completa attivazione delle colonnine, che
sarà opportunamente annunciata dall’Amministrazione Comunale e
che dovrebbe avvenire intorno al 9 giugno.

Confermati tutti i servizi a disposizione degli automobilisti,
compresi gli abbonamenti e la possibilità di pagare attraverso
le apposite applicazioni.

LE  TARIFFE.  Confermati  i  periodi  di  corresponsione  della
tariffa che nella zona del Lungomare si dovrà pagare dal 1°
giugno  al  15  settembre,  mentre  nel  resto  della  città  le
strisce blu sono in vigore per tutto l’anno.

Le tariffe applicate su tutto il territorio sono le seguenti:

– Tariffa di un’ora: € 1,00 – con possibilità di frazionamento
dell’ora, con un minimo di 30 minuti;

– Tariffa giornaliera: € 5,00;

– Tariffa settimanale: € 10,00;

– Tariffa mensile residenti e commercianti, loro dipendenti,
dipendenti comunali, e appartenenti a ordini professionali: €
15,00;

– Tariffa mensile non residenti: € 40,00;



–  Tariffa  bimestrale  residenti  e  commercianti,  loro
dipendenti,  dipendenti  comunali,  e  appartenenti  a  ordini
professionali: € 25,00;

– Tariffa abbonamento bimestrale non residenti: € 70,00;

–  Tariffa  abbonamento  trimestrale  residenti  e  commercianti
loro dipendenti, dipendenti comunali, e appartenenti a ordini
professionali: € 30,00

– Tariffa abbonamento trimestrale non residenti: € 85,00;

– Tariffa abbonamento annuale residenti e non residenti: €
120,00;

– Tariffa mensile per le strutture alberghiere e commercianti
(fino a un massimo di 3): € 50,00.

–  Tariffa  bimestrale  per  le  strutture  alberghiere  e
commercianti  (fino  a  un  massimo  di  3):  €  90,00;

–  Tariffa  trimestrale  per  le  strutture  alberghiere  e
commercianti  (fino  a  un  massimo  di  3):  €  130,00.

LE ESENZIONI. Non è dovuto il pagamento della sosta per le
domeniche e per gli altri giorni festivi compresi nel periodo
tra il 16.09 e il 31.05 dell’anno successivo.

Sono esclusi da tutti gli obblighi e limitazioni della sosta a
pagamento  le  auto  elettriche;  i  veicoli  al  servizio  dei
soggetti diversamente abili; i veicoli delle forze di polizia
e i mezzi di soccorso e di emergenza; i veicoli comunali e di
imprese o ditte in servizio per conto del Comune; i veicoli
appartenenti ad enti pubblici o imprese di servizio pubblico.

LE NOVITÀ. Con disposizione di Giunta Comunale, inoltre, è
stata istituita la sosta gratuita di quindici minuti di per
tutte le aree soggette a sosta a pagamento, che si potrà
utilizzare una sola volta al giorno per targa – cosiddetta
“sosta gentile”, con l’obiettivo di agevolare le commissioni



veloci.

Inoltre, per allineare il costo della tariffa giornaliera alla
disciplina  oraria  della  sosta,  è  stato  stabilito  che  la
tariffa  giornaliera  oraria,  che  attualmente  ricomprende  il
tempo intercorrente dalle 9:00 e alle 20:00, sia estesa, a
pari costo, nella stagione estiva, dalle 9:00 alle 24:00.

Entrambe le disposizioni entreranno in vigore a partire dal 1°
gennaio 2025.

MEDAGLIA E TROFEI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Creazioni per la Bcc Half Marathon Costa dei Trabocchi

Lanciano,  31  maggio  2024.  La  Bcc  Abruzzi  e  Molise,
l’Associazione Podisti Frentani e il Liceo artistico “Palizzi”
di Lanciano – seppur con peculiarità e ruoli differenti – sono
riusciti in un significativo progetto di collaborazione che
vede protagonisti lo sport, l’arte e il territorio. Nell’aula
magna dell’Istituto, tra l’emozione di studenti e professori,
è  stata  presentata  la  medaglia  realizzata  per  la  seconda
edizione della Bcc Half Marathon della Costa dei Trabocchi,
competizione che si svolge in autunno (la prossima è fissata
al 27 ottobre 2024, con partenza dal porto turistico di Ortona
e arrivo al lido di Fossacesia Marina) lungo la Via Verde, un
appuntamento diventato per molti già irrinunciabile, anche per
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lo scenario naturalistico che offre.

 Successo ricordato dalla presidente dell’associazione, Paola
Zulli che ha tenuto a ribadire il ruolo fondamentale della
Bcc, che ha subito abbracciato il progetto condividendone gli
obiettivi.  “La  gara,  certificata  Bronze  dalla  Federazione
italiana di Atletica leggera – ha spiegato Zulli – ha avuto
dalla  prima  edizione  una  grande  risonanza  per  la
partecipazione di più di 800 atleti giunti da ogni parte di
Italia,  per  godere  della  vista  di  scorci  unici  lungo  il
litorale, per 21 chilometri”.

“La nostra banca ha una forte connotazione sociale, non solo
economica  –  ha  evidenziato  Fabrizio  Di  Marco,  direttore
generale dell’istituto di credito, che ha sede centrale ad
Atessa – e quindi gli investimenti vengono fatti sui territori
perché siamo convinti che il benessere di tutti è il benessere
della  comunità,  così  come  crediamo  nell’importanza  di
promuovere il territorio. La mezza maratona è l’occasione per
far conoscere ai tanti arrivati da fuori regione le bellezze
del nostro litorale e pensiamo anche a quanto sia importante
valorizzare lo studio e il lavoro dei giovani: per questo
abbiamo  avviato  la  collaborazione  con  il  Liceo  Palizzi,
confidando nel risultato della creatività degli studenti. Una
fiducia che, a giudicare dai risultati, è stata ben riposta”.
La Bcc Abruzzi e Molise conta varie filiali nelle due regioni,
tra cui una a Lanciano, in via Luigi De Crecchio.

Anche la consigliera provinciale Marianna Apilongo, dopo aver
portato il saluto del presidente della Provincia di Chieti,
Francesco  Menna,  ha  avuto  parole  di  apprezzamento  per
l’iniziativa, rimarcando il ruolo dei ragazzi, dello sport e
della bellezza.

Visibilmente  soddisfatta  la  dirigente  scolastica,  Angela
Evangelista: “Mi piace lasciare spazio ai nostri allievi, io
cerco di dare un impulso, di favorire il loro lavoro. E non
posso  che  essere  contenta  dei  risultati,  delle  opere



realizzate dai ragazzi del primo anno e della medaglia, che ha
richiesto un impegno maggiore, ideata da alunne della quarta.
Dall’anno prossimo la progettazione diventerà digitale e ci
saranno nuovi corsi di orientamento”.   Soddisfatto per il
gran lavoro svolto anche il vice preside e runner dei Podisti
Frentani, Gianfranco Di Campli.

 La medaglia, che sarà consegnata a tutti i partecipanti alla
competizione  sportiva,  è  stata  al  centro  dell’incontro,
illustrata ufficialmente, anche con un video, in tutti i suoi
aspetti, da quello creativo, alla realizzazione finale. Un
“viaggio” emozionante e costruttivo per Maria Chiara Tenisci e
Andreacleonice  Legnini,  alunne  della  quarta  A  che  hanno
pensato e disegnato la medaglia e l’hanno così presentata.
“L’Abruzzo  è  una  terra  di  meraviglie.  Le  dentellature
rappresentano le nostre montagne, la Maiella e il Gran Sasso,
nate  secondo  una  leggenda  dai  corpi  di  Ermes  e  Maya.
Attraverso la tecnica della granulazione, tecnica decorativa
che consiste nella saldatura di piccole sfere, o granuli, su
una lastra, abbiamo rappresentato la neve, mentre le spirali
realizzate tra le

montagne  rappresentano  il  nostro  mare.  Gli  elementi  che
caratterizzano la medaglia creano un contrasto tra i pieni (il
paesaggio verde) e i vuoti (il mare che avvolge l’ecosistema).
Nella parte destra è raffigurato un trabocco, simbolo iconico
dell’Abruzzo  e  dei  suoi  pescatori,  “macchine  che  parevano
vivere di vita propria”, come le definì Gabriele D’Annunzio”.

Il progetto è stato seguito dai docenti Dora Costantini e
Innocenzo Di Toro che hanno tenuto a rimarcare “il percorso di
ricerca e di approfondimento, di analisi e di confronto che ha
preceduto la fase legata all’ideazione”. Un vero e proprio
percorso  di  studio  che  ha  permesso  un  accurato  lavoro  di
ricerca prima di dare spazio alla creatività e alla fantasia.
La medaglia è stata realizzata in zama (famiglia di leghe a
base di zinco in elevata percentuale, unito ad alluminio,
magnesio e rame) dall’azienda campana Crea.



Da sottolineare l’originalità e pure la ricerca dei materiali
utilizzati per i trofei, in terracotta, che saranno consegnati
alle prime tre e ai primi tre assoluti che taglieranno il
traguardo.  Essi  sono  frutto  del  lavoro  di  un  gruppo  di
studenti  delle  prime  A  e  B  (Jessica  Tupilus,  Sofia
Masciangelo, Chiara Orrico, Alisia Cichella, Sofia Ghibelli,
Heloisa Di Nizio, Tiziana Stella, Lucilla Nobile,  Grazioso
Francesca e Riccardo Battistella), guidati dalla professoressa
Ylenia Paladino, che hanno mostrato con orgoglio le proprie
creazioni.

RASSEGNA PRIMAVERA DEI LIBRI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Si chiude con le poesie Stefano Servilio

Bugnara, 31 maggio 2024. Termina sabato 1° giugno la seconda
edizione della rassegna primavera dei libri a Bugnara con la
presentazione  del  nuovo  libro  di  Stefano  Servilio
“L’INndividuo  INcomprensente”.

Il  libro  di  Stefano  Servilio  “L’INndividuo  INcomprensente”
(Bertoni Editore) chiude la seconda edizione della rassegna
“Primavera dei Libri” curata dal Centro Studi “Nino Ruscitti”
di Bugnara.

L’evento, in programma sabato 1° giugno alle ore 17 presso la
Biblioteca del Centro Studi collocata in Borgo S. Vittorino,
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vedrà la partecipazione di Antonietta Pace, assessore alla
cultura del Comune di Bugnara, Matteo Servilio, presidente del
Centro Studi “Nino Ruscitti”, Massimo Tardìo, presidente della
Fondazione Pascal D’Angelo, e l’autore, Stefano Servilio.

Continua inoltre la collaborazione tra il Centro Studi e la
libreria Ubik di Sulmona, presente all’incontro, e che avrà a
disposizione nel suo punto vendita in Corso Ovidio i volumi
protagonisti della rassegna “Primavera dei Libri”.

Inserito  nella  collana  “Poesia  Mundi”,  curata  con  Simona
Volpe,  il  volume  vede  la  prefazione  di  Massimo  Tardìo,
presidente della Fondazione Pascal D’Angelo di Introdacqua.

“Questa ultima raccolta di poesie di Servilio – scrive Tardìo
nella prefazione al volume – non deve essere considerata una
semplice esercitazione giovanile di una anima persa anzi è la
matura  opera  poetica  di  un  abruzzese  che,  amorevolmente
abbarbicato  alle  aspre  montagne  degli  Appennini  che  evoca
spesso nelle sue poesie, riesce ad esprimere adeguatamente le
sue  sensazioni  ed  è  in  grado  di  lasciare  il  segno  anche
volendo essere incompresente”.

Stefano Servilio nasce a Tocco Da Casauria il 24 agosto 1980.
In  passato,  ha  scritto  su  “Il  gazzettino  della  valle  del
Sagittario”  e  “Abruzzo  Oggi”.  Ha  pubblicato  il  suo  primo
romanzo  breve  “Tana  libera  tutti”  nel  2019  con  la  casa
editrice La Gru edizioni. Nel 2023 è uscito il suo nuovo
romanzo “Ipnagogia”, edito dalla PAV Edizioni. Scrive poesie,
racconti brevi, monologhi e romanzi. Alcune sue opere sono
state  pubblicate  sulle  riviste  letterarie  “L’altrove”,
“L’ottavo” e sulla rivista letteraria “Ellin Selae”. Collabora
con la compagnia teatrale “Classe Mista” di Sulmona.



ADRIATIC FILM FESTIVAL
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Festival di cinema indipendente VII edizione 2024 dal 5 al 9
Giugno, Palazzo Sirena Francavilla al mare (CH)

Francavilla  al  Mare,  30  maggio  2024.   AFF  è  un  Festival
Internazionale  del  Cinema  Indipendente  arrivato  alla  sua
settima edizione. Cinque giorni di proiezioni gratuite con
sessioni pomeridiane, film serali con ospiti registi, attori e
sceneggiatori  e  incontri  con  il  pubblico  durante  i  quali
verranno  presentati  cortometraggi,  documentari  e  film
provenienti da tutto il mondo. Un’esperienza totale rivolta al
pubblico della settima arte, che si pone l’ambizioso obiettivo
di portare il cinema indipendente nella società.

Le parole del Direttore Artistico Guido Casale: ‘Il cinema
indipendente  è  oggi  strumento  fondamentale  nella
rappresentazione del pluralismo narrativo, riduce le distanze
con mondi e temi a noi sconosciuti, invita alla riflessione e
al confronto multiculturale, promuovendo valori esistenziali.

L’Adriatic  film  festival  presenta  quest’anno  una  variegata
offerta  filmica,  facendosi  portavoce  di  questa  forza
rivoluzionaria,  capace,  attraverso  il  suo  linguaggio
audiovisivo,  di  stimolare  la  comprensione  di  processi
culturali  e  dinamiche  sociali  complesse,  attraverso  il
racconto della più intima dimensione umana.

Più di 1500 i lavori iscritti, 41 in selezione e 18 paesi in
concorso  di  cui  11  anteprime  nazionali,  due  anteprime
mondiali,  a  selezionare  i  vincitori  una  giuria  tecnica
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composta da: Michele D’Attanasio (direttore della fotografia,
Premio  David  di  Donatello);  Cristiano  Di  Felice  (regista,
produttore  e  Direttore  dell’accademia  di  cinema  IFA  di
Pescara) Beatrice Baldacci (regista), Federico Mauro (creative
director),  Luca  Verdone  (regista),  Valentina  Bellè  (premio
Nastro  d’Argento)  e  Presidente  di  giuria  Mark  Foligno,
produttore inglese premio Oscar per il film Il discorso del
Re.

Oltre la conferma del premio del pubblico ‘Audience Award’ che
decreterà il corto più apprezzato nel corso dei cinque giorni,
quattro film opera prima presentati in concorso: ‘Flaminia’ di
Michela Giraud, ‘Non credo in niente’ di Alessandro Marzullo,
‘Girasoli’ di Catrinel Marlon e ‘Animali Randagi’ di Maria
Tilli. Chiude il programma, fuori concorso, il secondo film
del regista Vito Palmieri ‘La seconda vita’.

L’evento si svolgerà a Francavilla al Mare (CH) dal 5 al 9
Giugno 2024 presso l’Auditorium sul mare di Palazzo Sirena.
L’accesso a tutte le proiezioni è gratuito. Nella serata di
domenica 9 Giugno verranno consegnati gli Adriatic Awards, per
un Cash Prize totale di 4.500€, che saranno assegnati alle
seguenti  categorie:  Corti  Italia,  Corti  Internazionali,
Documentari, Animazione, Corti Scuola e premio miglior Poster.

Confermati  gli  appuntamenti  dedicati  ai  nostri  partner
internazionali  con  l’Edinburgh  Short  Film  Festival  e  lo
Shortcutz Amsterdam Festival presenti con una selezione dei
loro migliori lavori, il festival si arricchisce di ulteriori
spazi  visivi  attraverso  le  nuove  collaborazioni
internazionali:  Busho  (Budapest  Short  film  Festival),  il
Balkans  beyond  the  borders  (festival  dei  balcani)  e  il
festival  galiziano  Ficbueu,  che  vanta  ben  16  edizioni  di
cinema indipendente spagnolo.

Fiore all’occhiello del programma fuori concorso è la nuova
partnership con il canale MUBI, piattaforma online con milioni
di utenti, dedicata al cinema d’essai, che per l’occasione



presenterà in anteprima una sua produzione documentaristica
dal titolo ‘Free Chol Soo Lee’ Mercoledì 5 Giugno, mattatrice
della prima serata sarà la regista ed attrice Michela Giraud
col suo esordio alla regia ‘Flaminia’, che affronta i temi
della disabilità e della diversità.

Giovedì 6 giugno il regista Alessandro Marzullo e l’attrice
Demetra Bellina presenteranno l’esplosivo ed irriverente film
Non  credo  in  niente,  primo  lungometraggio  del  regista,
presentato in selezione al Pesaro Film festival. Il giorno
seguente, Venerdì 7, dopo aver accolto l’emozionante opera
prima abruzzese ‘Saudade’ di Pietro Falcone, avremo l’onore di
ospitare  l’attrice  internazionale  Monica  Guerritore,  che
introdurrà  il  film  in  selezione  ‘Girasoli’  e  riceverà  il
premio alla carriera: Adriatic Career Award.

Sabato 8 alle ore 21 l’ultimo film in competizione ‘Animali
Randagi’ con la partecipazione della regista Maria Tilli e
dell’attore protagonista Ivan Franek, una storia di provincia
che si trasforma in un road movie generazionale. A seguire
l’evento speciale Super doc’s night con la proiezione dei
migliori documentari in selezione.

La  serata  di  domenica  9  Giugno,  come  da  tradizione,  sarà
riservata alla premiazione delle opere in concorso con la
partecipazione di una delle attrici italiane più apprezzate:
Valentina Bellè, recentemente premiata ai Nastri d’Argento e
nuovo membro della giuria del festival.

In parallelo rispetto alle proiezioni, ogni giorno il foyer
dell’auditorium  sarà  protagonista  di  talk  di  profilo
istituzionale,  a  partire  dall’evento  organizzato  in
collaborazione con CNA, il racconto di C’era una volta in
America da parte dello sceneggiatore Franco Ferrini e il talk
riguardante la creazione della nuova Abruzzo Film Commission.

Organizzato dall’Associazione ADRIATIC MOVIE di Guido Casale,
Direttore Artistico e i coorganizzatori Luana Fusco, Daniele



Forcucci, Vanessa Patanè, Laura Perrotti, la manifestazione ha
come obiettivo quello di diffondere la cultura cinematografica
valorizzando  il  territorio  abruzzese  attraverso  eventi
culturali di respiro nazionale e internazionale.

Moderatori dell’evento il critico cinematografico Francesco Di
Brigida,  firma  de  Il  blog  del  Fatto  quotidiano  e  la
conduttrice  Elena  Di  Bacco.

ALDO CAZZULLO A PESCARA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Proclamazione del Premio Parete 2024

Pescara, 30 maggio 2024. Sarà il giornalista Aldo Cazzullo ad
annunciare  l’assegnatario  del  Premio  Parete  2024.
L’appuntamento è in programma venerdì 31 maggio, con inizio
alle ore 10:00, nella Caserma “Vice brigadiere Ermando Parete”
della Guardia di Finanza di Pescara.

La Caserma, che sorge sul lungomare sud della città adriatica,
è pronta ad aprire le porte a istituzioni, ospiti e giovani
studenti del Liceo scientifico Galileo Galilei per ricordare
l’impegno civile e la storia del finanziere abruzzese Ermando
Parete  (1923-2016),  deportato  durante  la  Seconda  guerra
mondiale nel campo di sterminio nazista di Dachau(Germania) e
diventato, nel tempo, autentico testimone della Memoria verso
le nuove generazioni. 
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Dopo le precedenti edizioni, che hanno visto alternarsi grandi
firme  del  giornalismo  italiano  come  Ferruccio  de  Bortoli,
Paolo  Mieli,  Giovanni  Minoli,  Bianca  Berlinguer,  Monica
Maggioni e Lucia Annunziata, quest’anno è stato chiamato Aldo
Cazzullo, ospite d’onore che avrà anche il compito di svelare
il nome del vincitore del Premio Parete. Personalità scelta
dal Comitato scientifico del riconoscimento tra una rosa di
profili di assoluto prestigio a livello nazionale, capaci di
incarnare  i  valori  dell’eccellenza,  dell’intraprendenza  e
dell’ottimistica laboriosità.  

L’incontro pescarese, oltre al contributo di Aldo Cazzullo, si
arricchirà degli interventi del Generale di brigata Germano
Caramignoli  (Comandante  regionale  Abruzzo  della  Guardia  di
Finanza),  del  Colonnello  Antonio  Caputo  (Comandante
provinciale  Pescara  della  Guardia  di  Finanza),  di  Flavio
Ferdani  (Prefetto  di  Pescara),  Donato  Parete  (figlio  di
Ermando Parete e co-fondatore del Premio Parete), Ottavio De
Martinis (Presidente della Provincia di Pescara) e Antonio Di
Marco  (Consigliere  della  Regione  Abruzzo,  già  Sindaco  del
Comune di Abbateggio).

Dal  2003  Aldo  Cazzullo  è  editorialista  e  inviato  per  il
Corriere  della  sera.  Testimone  di  grandi  appuntamenti
elettorali e sportivi, nonché profondo conoscitore dei costumi
e  della  recente  Storia  d’Italia.  Negli  anni  ha  scritto
numerosi saggi e romanzi, il più recente “Quando eravamo i
padroni  del  mondo.  Roma:  l’impero  infinito”  edito  da
HarperCollins.  Conduce  in  tv  “Una  giornata  particolare”,
programma nel quale Cazzullo accompagna i telespettatori in un
appassionante  viaggio  in  una  giornata  cruciale  di  un
personaggio storico, un giorno che ha segnato o cambiato per
sempre la Storia. 

L’evento di Proclamazione del Premio Parete anticipa, come di
consueto,  la  cerimonia  ufficiale  di  consegna  del  Premio
Parete,  che  si  tiene  all’interno  dell’Aula  magna
dell’Università Bocconi di Milano nella stagione autunnale e



ha visto già succedersi i premiati Giovanni Gorno Tempini,
Guido  Barilla,  Alberto  Bombassei,  Giorgio  Armani,  Giovanni
Tamburi, Vittorio Colao…

PESCARA FUTURA: presentata la
lista civica
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Masci ai candidati: “Avrete un risultato incredibile”

Pescara, 30 maggio 2024. Grande entusiasmo, ieri mattina, nel
comitato elettorale di Carlo Masci per la presentazione della
lista civica “Pescara Futura” che ha visto la partecipazione,
insieme al candidato sindaco Masci, di Michele Lepore, uno dei
fondatori, e Berardino Fiorilli.

“Quella di Pescara futura è una lista eccezionale, completa, e
sono  certo  che  avrà  un  risultato  incredibile,  un  grande
risultato come è accaduto ogni volta che Pescara futura – nata
nel 1998 – si è misurata alle elezioni comunali, provinciali e
regionali”, ha detto Masci rispondendo ai giornalisti. “Come è
sempre stato, questa lista è espressione della società civile,
vogliosa di partecipare al cambiamento della città, e ha al
suo interno professionisti, imprenditori, impiegati, gente che
vive il territorio. Da sempre rappresenta una Pescara viva,
effervescente  che  vuole  migliorare.  Pescara  futura  è  quel
civismo che ha resistito di più nel tempo, e sono legato
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particolarmente a questa realtà perché mi ricorda tutta la mia
vita  politica,  anche  ora  che  sono  in  Forza  Italia.  È
l’espressione vera di chi vuole vivere la politica in maniera
più vicina alle persone e questa lista ci proietta al futuro,
come dice il suo nome, con la visione di Pescara che cresce.
Arriveremo  all’obiettivo,  ha  concluso  Masci,  perché  siamo
coesi e compatti, come coalizione, e perché a Pescara abbiamo
lavorato davvero tanto”. Il capolista è Luigi Albore Mascia,
ex sindaco di Pescara e attuale assessore ai Lavori pubblici.
“Questa non è una lista civica ma la lista civica, ha detto
Albore Mascia: una formazione nata con uno spirito civico ma
poi diventata parte integrante dei governi cittadini. Dobbiamo
puntare a un obiettivo ambizioso, ha aggiunto rivolgendosi
agli altri candidati, e cioè a un risultato a doppia cifra.
Con una lista straordinaria come la nostra, la partita sarà
chiusa al primo turno, dando a Carlo Masci forza e continuità
di idee”.

“Sarete protagonisti e potrete dire ‘Io c’ero, per questa
vittoria importante”, ha commentato Masci a questo proposito
prima  di  sottolineare  il  ruolo  centrale  di  Lepore,  “un
riferimento forte della lista”.

“Pescara  futura  c’è  da  ben  26  anni,  ha  ricordato  Michele
Lepore, e in questo periodo è stato l’unico movimento politico
ad essere rappresentato continuamente, senza interruzione, in
Consiglio comunale. Abbiamo fondato insieme Pescara Futura,
con Carlo Masci, con la scommessa di dimostrare a tutti che si
può  avere  una  visione  etica  della  politica  e  non  essere
estromessi dal sistema. Pensavamo a Pescara come alla città
per le future generazioni, per i nostri figli e questa idea è
valida ancora oggi e continua ad emozionarmi. Con i risultati
in Provincia e in Regione, non si può più dire che è una lista
civica ma un movimento radicato. Alle ultime comunali Pescara
Futura, con tutti candidati nuovi, ha riportato il 6% dei
consensi e ha preso due seggi. Ora non abbiamo solo il sindaco
fondatore ma un ex sindaco tra i candidati, Albore Mascia,



questo ci onora. E contiamo di avere un bel risultato”.

Questo l’elenco dei 32 candidati in “Pescara Futura”:

Albore Mascia Luigi detto Arbore; Scurti Adamo; Balan Mariana;
Buccella Federica; Calvani Michele Ilio Gino detto Calvani;
Centorame  Laura;  Ciccotti  Giammaria  Claudia  detta  Claudia
Ciccotti; De Santis Lanfranco detto De Sanctis; Di Alberti
Luigi; Di Biase Giampiero detto Giampiero; Di Giovanni Andrea;
Di Marco Michele; D’Incecco Della Torre Vincenzo; Faricelli
Romina;  Ferri  Franchini  Smeraldo  detto  Smeraldo;  Fidanza
Daniela; Fragasso Fabrizio; Lazic Aleksandra detta Labarile;
Mammarella Giuliano; Marini Marino; Marinucci Livio; Martone
Fernanda;  Massacese  Simona;  Micozzi  Giovanni  detto  Gianni
Micozzi;  Natale  Patrizia;  Nuvolari  Francesco  Maria  detto
Francesco Nuvolari; Oprica Ionel detto Ionel; Pasetti Luciano;
Ponziani Riccardo; Rainaldi Sisto; Scudieri Mariacarla; Toro
Lorenzo.

UN’ESTATE  SENZA  IL  TEATRO
D’ANNUNZIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Carlo Costantini: situazione inaccettabile

Pescara, 30 maggio 2024. “Pescara si appresta a vivere per la
prima  volta  un’estate  senza  il  Teatro  D’Annunzio.  La
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struttura, infatti, è chiusa a causa di un pasticcio, neppure
comunicato ai cittadini, relativo alla lunghissima procedura
di verifica della staticità e della vulnerabilità sismica.
Mentre i dubbi e gli interrogativi sulla vicenda sono tanti,
non si può non sottolineare come questa situazione sia davvero
inaccettabile, per una città in cui la bella stagione, gli
eventi e gli spettacoli dovrebbero essere il volano dello
sviluppo commerciale e turistico”. Lo ha detto il candidato
sindaco di Pescara per la coalizione di centrosinistra, Carlo
Costantini, a proposito della chiusura del Teatro D’Annunzio.

Il punto della situazione è stato fatto stamani nel corso di
una conferenza stampa davanti al teatro. Presenti, oltre a
Costantini, Michela Di Stefano e Piero Giampietro, candidati
consiglieri per il Pd.

“Resta da chiarire – ha sottolineato Costantini – per quale
ragione non vi sia traccia, nei contratti resi pubblici, delle
precise prescrizioni rilasciate dai tecnici negli ultimi anni
sulla capienza massima del teatro. Sorge quindi il dubbio
legittimo che la struttura sia stata riempita fino al massimo
della  capienza,  nonostante  questo  fosse  espressamente
vietato”.

“Ai dubbi più volte espressi in questi anni sulla trasparenza
nella  gestione  di  alcune  partite  dell’Ente  Manifestazioni
Pescaresi, gestore del teatro – ha proseguito il candidato
sindaco – si aggiungono due questioni imbarazzanti: il 30
aprile  è  scaduta  la  convenzione  fra  il  Comune  e  l’Ente
Manifestazioni Pescaresi e quest’ultimo non è ancora riuscito
ad approvare il bilancio 2023 perché il 24 maggio l’assemblea
dei  soci  non  è  riuscita  a  riunirsi.  Risultano,  inoltre,
tensioni finanziarie che si sono ripercosse sulla regolarità e
sulla puntualità del pagamento degli stipendi del personale,
nonostante l’enorme ed inedita quantità di risorse gestite
dall’Ente”.

“All’indomani del voto, quando sarò sindaco e saremo chiamati



ad amministrare la città – ha aggiunto Costantini – fra i
primi  atti  di  cui  ci  occuperemo,  lavoreremo  subito  per
riorganizzare il settore, per scegliere manager di altissima
qualità al fine di rilanciare l’Ente Manifestazioni Pescaresi
e per ridare a Pescara il Teatro D’Annunzio”.

“Quello  della  cultura  –  ha  detto  ancora  –  è  un  tema
prioritario nel nostro programma. Lavoreremo affinché dalla
cultura si passi alla politica della cultura. Il concetto di
programmazione sarà centrale. Ci impegneremo sia dal punto di
vista materiale sia da quello immateriale. Dal punto di vista
materiale, riapriremo le strutture oggi chiuse, non solo il
D’Annunzio, ma anche il Teatro Michetti, avremo certezza delle
risorse, valorizzeremo la qualità dell’offerta culturale. Dal
punto  di  vista  immateriale,  creeremo  un  luogo  virtuale
quotidianamente aggiornato per rendere disponibile in tutto il
mondo il programma delle iniziative in città. La promozione di
Pescara, infatti, non si fa in città, ma si fa in Abruzzo, in
Italia e in Europa. Noi – ha concluso Carlo Costantini –
vogliamo che Pescara venga scelta anche e soprattutto per la
qualità dei luoghi della cultura e per tutto ciò che la città
può offrire dal punto di vista culturale”.



IL PREMIO MARIO MOLINO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Nel  ricordo  dei  cento  anni  della  nascita  dell’ingegnere
vastese

Vasto,  30  maggio  2024.  Alla  presenza  di  tanti  giovani,
imprenditori e tante Autorità, donato un nuovo macchinario
all’IIS Mattei.

Una cerimonia densa di emozioni quella che sabato mattina, 25
maggio, ha celebrato i 100 anni della nascita del Prof. Ing.
Mario Molino nell’aula magna dell’IIS ‘E. Mattei’ di Vasto. Un
evento incentrato sul ricordo di quell’uomo visionario di cui
tuttora  restano  tracce  evidenti  in  tutto  il  vastese  e
culminato  con  la  donazione  di  una  nuova  apparecchiatura,
realizzata  dalla  TCM  Group  di  San  Salvo,  da  parte  della
famiglia  Molino  all’istituto  scolastico  vastese.  Realizzato
insieme ai Lions Club Vasto Adriatica Vittoria Colonna e Vasto
Host con la collaborazione dell’Ing. Claudio Pepe, il momento
celebrativo ha visto la partecipazione di una settantina di
ragazzi del corso di elettrotecnica del Mattei, la branca di
cui l’Ing. Molino era stato docente, giovani che hanno potuto
assistere, nel corso di una mattinata pregna di significati e
di una palpabile commozione sia per il ricordo di Mario, ma
anche del Prof. Elio Bitritto che per tanti anni ha promosso
attivamente il Premio, allo scoprimento del macchinario che
servirà loro a sperimentare la programmazione PLC.
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Molto apprezzata la relazione del giovane ingegnere Francesco
Valente,  product  manager  di  e-Geos,  che  ha  catapultato  i
presenti, studenti in primis, nel rapporto tra l’uomo e la
tecnologia  avanzata  del  XXI  secolo  a  cominciare
dall’intelligenza artificiale generativa e dell’influenza che
avrà nella vita quotidiana e nel mondo del lavoro.

Alla  presenza  della  vedova  signora  Angelina  Poli  e  del
primogenito Marco Molino, nonché di S. E. Mons. Mauro Lalli,
nunzio apostolico di S. S. Papa Francesco, introdotti dal
cerimoniere Luca Russo, si sono susseguiti vari interventi, a
partire da quello del senatore Etelwardo Sigismondi che ha
parlato dell’Ing. Mario affermando che ‘rappresenta sempre per
la nostra città un grande punto di riferimento. Chi come noi
si è occupato di Amministrazione più volte si è trovato ad
avere a che fare con i segni tangibili della sua azione.’ ‘Non
è un caso che oggi sono qui presenti anche delle aziende – ha
aggiunto Sigismondi – perché lo sviluppo industriale di Vasto
e del vastese si deve anche a una persona illuminata come
l’Ing. Mario Molino che ha saputo convincere anche la politica
delle  potenzialità  di  questo  territorio  convincendo  molte
aziende a venire a stabilirsi in queste zone creando posti di
lavoro.’

Ha  citato  Rita  Levi-Montalcini  il  consigliere  regionale
Francesco Prospero per iniziare il suo breve indirizzo di
saluto:  ‘la  scelta  di  un  giovane  dipende  dalla  sua
inclinazione e dalla fortuna di incontrare un bravo maestro.
Io credo che l’Ing. Molino sia stato questo. Un bravo maestro
che comunque ha fatto la fortuna di tutte le persone che lo
hanno incontrato.’

La  vice-Sindaca  della  Città  del  Vasto  Licia  Fioravante,
parlando a nome dell’Amministrazione comunale di cui erano
presenti anche gli assessori alla Cultura Nicola Della Gatta,
al Welfare Anna Bosco  e alla  Pianificazione Urbanistica
Alessandro D’Elisa, ha detto che ‘quando si parla ai giovani
si ha sempre una grande responsabilità perché loro sono il



nostro futuro e spero che ogni qualvolta si trovino a sentire
le  parole  che  vengono  dette,  che  vengono  loro  tramandate
possano percepire quelli che sono i valori fondamentali che
saranno loro da guida nella loro vita come l’attaccamento alle
proprie origini, alla famiglia, alla passione per la propria
professione.’

Emozione profonda è stata manifestata dal dirigente scolastico
dell’IIS  Mattei  Gaetano  Fuiano,  ‘unaemozione  che  si  è
trasformata in gesti di concretezza reale perché la famiglia
Molino ha voluto questo premio che da tanti anni si celebra
all’interno della nostra scuola e che da qualche anno si è
trasformato in un gesto veramente tanto concreto, perché Mario
Molino continua a vivere ancora tra queste mura attraverso la
presenza di strumentazioni tecnologiche che ogni anno la sua
famiglia dona a questa scuola  per arricchire e rendere più
funzionali i laboratori con particolare riferimento al settore
elettrotecnico.’

È stato il segretario della Fondazione dei Lions Clubs per la
solidarietà Piero Uva, in rappresentanza anche del Lions Club
Vasto Host, a ricordare la dimensione anche lionistica di
Mario Molino, ben conosciuto a livello internazionale, prima
di omaggiare la signora Angela della lettera giunta dalla sede
centrale internazionale, Oak Brook (USA), con cui omaggiava
l’ingegnere dopo la sua scomparsa.

In rappresentanza del Distretto Lions 108 A Italy, ha preso la
parola il presidente della Zona A della VII Circoscrizione
Luigi Spadaccini che ha ricordato il rapporto tra i Lions e i
giovani e come il lionismo possa rappresentare una opportunità
anche per i giovani che vogliono aiutare il prossimo.

Anche Remo Salvatorelli, fondatore del Gruppo Vastarredo,ha
parlato ‘di grande emozione perché Mario era un grande amico’,
prima di ricordarne i sacrifici e il suo amore per Vasto. ‘Ha
realizzato tutti i miei stabilimenti di Punta Penna – ha detto
io tutti i giorni alle tre andavo a casa sua a prendere il



caffè, era l’amico degli amici. Dopo quasi 40 anni lo ricordo
come un fratello.’

‘Le competenze si formanosulla scorta degli insegnamenti di
persone come Mario Molino – ha detto l’ing. Edmondo Laudazi –
persone che, finito il percorso universitario e conseguita la
laurea,  dovevano  andare  a  lavorare  ed  erano  costretti  ad
uscire dalla città dove non trovavano opportunità lavorative.
Però portavano dentro quel sentimento di attaccamento alla
propria terra che ne condizionava l’intera esistenza.’

 ‘Mi piace guardarvi come probabilmente vi guardava mio padre,
con degli occhi di speranza e di fiducia nelle vostre capacità
– ha esordito Massimo Molino nella duplice veste di Presidente
del  Lions  Club  Vasto  Adriatica  Vittoria  Colonna  e
secondogenito di Mario e Angelina – Lui credeva molto nei
giovani. Oggi qui ci sono le aziende perché papà è stato uno
dei precursori di quella che oggi viene definita alternanza
scuola-lavoro.’ ‘Papà – ha aggiunto – ha voluto dare risalto a
quella che era la formazione dei ragazzi, a quella che è la
collaborazione tra il mondo dell’industria che lui conosceva
perfettamente  e  il  mondo  della  scuola  e  il  mondo  della
gioventù che non doveva scappare via dalla città.’

Quindi ha delineato l’evoluzione del Premio Mario Molino da
quando partì come aiuto alla squadra di pallamano dell’IIS ‘E.
Mattei’ per poi divenire un impegno sotto forma di borse di
studio,  quindi  stage  formativi  per  dare  un’opportunità  ai
ragazzi,  e,  infine,  dalla  pandemia  in  opportunità  di
ammodernare  il  laboratorio  di  elettrotecnica,  prima  di  un
doveroso  quanto  commosso  ricordo  del  prof.  Elio  Bitritto
collega di Mario.

È  toccato  al  Prof.  Denis  Colonna,  docente  dell’istituto
tecnico  –dipartimento  di  Elettrotecnica–,  spiegare  il
funzionamento e l’importanza formativa della apparecchiatura
donata  realizzata  dalla  TCM  group  di  cui  l’AD  Beniamino
Tambelli  ha  delineato  brevemente  il  profilo  aziendale,



evidenziando in 36 anni l’età media dei suoi dipendenti.

Tra i presenti anche rappresentanti di importanti attività
imprenditoriali del vastese a cominciare dall’Ing. Stefano De
Carolis,  direttore  di  stabilimento  del  Centro  Siderurgico
Industriale,  unità  produttiva  di  Vasto,  in  rappresentanza
dell’Ing.  Antonio  Perrone  AD-CEO  Gruppo  Arvedi;  Benito  De
Innocentis,  direttore  di  stabilimento  della  Temprasud
(trattamento  termico  dei  metalli),  di  Fresagrandinaria  in
rappresentanza dell’AD-CEO Michelangelo Del Vecchio; Angelo De
Cinque, amministratore della De Cinque Group di San Salvo
(Immobiliare/Real  Estate  ·  Materiale  edile  ·  Noleggio);
l’amministratore Alessandro Grassi e il presidente onorario
Remo  Salvatorelli  del  Gruppo  Vastarredo  Industrie  (arredi
didattici innovativi); Franco Paolini, amministratore unico di
Ecoterm (Commercio all’ingrosso di apparecchi e accessori per
impianti idraulici, di riscaldamento e di condizionamento);
Marco Marino, amministratore unico della Magazzini Frigoriferi
Abruzzesi (conservazione integrata e logistica del freddo e
del fresco). Attività imprenditoriali che hanno mostrato molta
attenzione per la natura del Premio e il rapporto con la
scuola che si spera possa far maturare frutti.



TORNA  OPEN!  Gli  architetti
aprono  i  loro  studi  al
pubblico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Dal 31 maggio al 7 giugno prossimi, a Pescara, Manoppello e
Popoli. Inaugurazione itinerante il 31 maggio con un bus che
parte dalla Madonnina del Porto 

Pescara,  30  maggio  2024.  Angelo  D’Alonzo,  presidente
dell’ordine degli Architetti di Pescara: “Così ribadiamo la
nostra  volontà  di  lavorare  con  il  territorio  come  ordine
professionale,  rimettendo  al  centro  la  figura
dell’architetto”. Torna Open! Gli architetti aprono i loro
studi al pubblico, appuntamento nazionale che sul territorio
della provincia di Pescara vede coinvolto il locale ordine
degli Architetti. Tre le località scelte quest’anno per le
stanze  gialle,  punto  di  riferimento  per  la  scoperta  di
progetti, idee, iniziative all’insegna dell’integrazione con
il territorio di riferimento.

I luoghi scelti sono tre, identitari del territorio: l’area
della Madonnina dove è ospitata la categoria Under 35, nella
Riserva  Naturale  Sorgenti  del  Pescara,  poi,  spazio  alla
categoria Rigenerazione e Riuso, mentre a Manoppello in piazza
Marcinelle, la stanza gialla ospita la categoria Progetti per
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la collettività.

Per l’inaugurazione di Open! di quest’anno l’appuntamento è
venerdì 31 maggio alle 11 nell’area della Madonnina, con gli
interventi di Angelo D’Alonzo, presidente dell’ordine degli
Architetti  pianificatori  paesaggisti  e  conservatori  della
provincia  di  Pescara,  Luciana  Mastrolonardo,  consigliera
delegata  al  Forum  Cultura  dell’ordine  degli  Architetti  di
Pescara, Carlo Masci, sindaco di Pescara e Maria Rita Carota,
assessore alla cultura del comune di Pescara.

Il  bus  parte  poi  verso  Popoli  e,  a  seguire,  Manoppello,
toccando  appunto  le  località  interessate  all’iniziativa  e
incontrando  i  rappresentanti  delle  amministrazioni  e  i
progettisti interessanti alle singole sezioni.

“L’obiettivo è aprire gli studi degli architetti, condividerne
i lavori con la collettività, all’insegna del valore aggiunto
della  figura  dell’architetto  –  commenta  Angelo  D’Alonzo,
presidente  dell’ordine  degli  Architetti  di  Pescara  -.  In
questo modo ribadiamo la nostra volontà di lavorare con il
territorio come ordine professionale”.

A Popoli intervengono: Stefania Chiarito, vicepresidente Oappc
Pescara, Dante Pallotta, consigliere delegato al Forum Cultura
Oappc  di  Pescara,  il  sindaco  del  comune  di  Popoli  Terme,
Moriondo  Santoro  e  la  direttrice  della  Riserva  Naturale
Sorgenti del Pescara, Pierlisa Di Felice. A Manoppello ci
sono: Antonio Pastucci, consigliere delegato al Forum Cultura
Oappc di Pescara, il sindaco del comune di Manoppello, Giorgio
De Luca e il vicesindaco Giulia De Lellis. Ideatrice di Open!
con i tre appuntamenti nell’area pescarese è Silvia Kliti del
Forum Cultura Oappc di Pescara.

A margine dell’iniziativa, singoli studi di architetti della
provincia interessata aprono i loro studi con eventi singoli.
Gli  architetti  e  gli  studi  che  aderiscono,  per  singole
sezioni,  sono:  Under  35,  Leporati,  Cicoria,  Zeda  Plus,



Pallotta, Mara D´Aurelio, Sara Di Renzo; Collettività, Mks
architetti,  D’Orazio,  Intiso,  Mont  Girbes,  Marco  Volpe;
Rigenerazione riuso, Silvia Mazzotta, SAUD, Chiola, D’Orazio,
DUAS, Vaccarini.

Come  condiviso  a  livello  nazionale  Open!  è  occasione  per
confermare  il  valore  sociale  dell’architettura  e  per  far
comprendere l’importanza del lavoro di professionisti che con
il loro operato incidono profondamente nella vita di cittadini
e comunità.

IL PINK PANEL NELLA CANTINA
ROSA D’ABRUZZO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Cantine Aperte: Tenuta Oderisio. L’azienda vitivinicola  a
conduzione familiare è guidata da 3 giovani sorelle. Durante
Cantine  Aperte  il  Pink  Panel  ospite  per  un  incontro  di
divulgazione  enogastronomica.  Riflessioni  sul  Cerasuolo
d’Abruzzo e il vino rosa

Monteodorisio, 30 maggio 2024. Il Pink Panel, gruppo abruzzese
di donne wine lovers e foodies, è stato invitato a condurre un
momento di confronto enogastronomico sui vini rosa  nella
cantina  Tenuta  Oderisio,  in  occasione  di  Cantine  Aperte,
l’evento nazionale del Movimento Turismo del Vino, che si è
svolto  lo  scorso  weekend.  La  particolarità  dell’azienda
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vitivinicola ubicata a Monteodorisio, è che può contare con
una nuova generazione a rappresentanza femminile: le sorelle
Simona (enologa), Sara e Alessandra seguono le orme del padre
Mario Di Candilo, agronomo e contitolare della cantina.

Tenuta  Oderisio,  consapevole  dell’importanza  di  Cantine
Aperte,  ha voluto affidare al Pink Panel il confronto con i
wine lovers; il tema dei vini rosa oltre a essere un trend in
termini di consumi a livello mondiale, è utile per delineare
la  particolarità  del  Cerasuolo  d’Abruzzo  –  Denominazione
autoctona  ottenuta  esclusivamente  da  vitigno  Montepulciano
d’Abruzzo,  che  si  presenta  con  il  caratteristico  colore
ciliegia (o “cerasa” in dialetto) – rispetto agli altri vini
rosa  in  cui  le  sfumature  variano,  così  come  i  vitigni
adoperati.

Per l’occasione, in abbinamento alle due tipologie di vini
proposti, Cerasuolo d’Abruzzo Doc e Rosa Sara, sono state
abbinate pietanze a base di pesce, tra cui cozze ripiene,
seppie e piselli, gnocchetti allo scoglio e frittura.

Il  corso  storico  di  Tenuta  Oderisio  si  identifica
metaforicamente con il concetto di radici ben profonde e nuovi
germogli. L’azienda nasce nel 2004, ma la storia dei propri
vigneti si perde nella notte dei tempi, quando i predecessori
del  ramo  paterno  innestavano  in  campo  le  viti  di
Montepulciano.

A raccogliere il testimone è stato Mario Di Candilo, agronomo
laureato presso l’Università di Pisa, che insieme alle figlie
Simona  (enologa),  Sara  (dottoressa  in  Giurisprudenza)  e
Alessandra (studentessa in Economia, mercati e istituzioni)
scrivono  nuove  pagine  di  una  storia  agricola  familiare
destinata a perdurare. Al capostipite è stato dedicato il vino
di punta: “Don Panfilo” Montepulciano d’Abruzzo.

Le 3 sorelle hanno creato una linea di vini molto giovanile,
che cattura l’attenzione con etichette la cui sagoma riprende



un volto femminile e vi è rappresentato un dipinto di donna. I
vini, a base prevalentemente autoctona, sono una sorta di
trasposizione del carattere di ciascuna sorella.

“Sara” Rosato Terre di Chieti Igt 2021 è un blend di Syrah e
Montepulciano dal piglio ammaliante. Appassionato e sincero
come la secondogenita.  Bouquet fruttato con inserti floreali
e  un  accenno  di  speziatura.  Versatile  nell’abbinamento
gastronomico.

 “Simona” Rosso Terre di Chieti Igt 2019 è il vino della
primogenita. Rosso purosangue, blend di Montepulciano e Syrah,
deciso  e  dalla  beva  agile.  Fa  solo  acciaio  e  per  le
caratteristiche organolettiche si presta al consumo estivo se
servito intorno ai 16°C. Rispecchia la tempra di chi nasce e
cresce all’ombra della vite, con le storie del nonno come
colonna sonora.

 “Alessandra” Passerina Terre di Chieti Igt 2021 sbarazzino e
sferzante, un viatico verso la piacevolezza. Sentori netti e
persistenti, sorso a tendenza minerale. Incarna il carattere
della più piccola delle tre sorelle.

A questa esperienza di divulgazione ed enoturismo dedicata ai
wine lovers di Cantine Aperte hanno preso parte Jenny Viant
Gómez,  comunicatrice  e  fondatrice  del  Pink  Panel,  Sandra
Pantalone, Enca Polidoro, Norma Claudia Torrieri, Anna Solini,
Valentina Marchigiano e Iolanda Civitarese.

IL PINK PANEL

È l’unico gruppo tutto al femminile che include sia esperte di
vino che wine lovers. È stato fondato nel 2019 ed è coordinato
dalla degustatrice e giornalista freelance e comunicatrice 
Jenny Viant Gómez.

Da sottolineare che il Pink Panel® non è un’associazione,
bensì un wine club. Si degusta alla cieca, non si assegnano
punteggi ai vini, si valorizzano gli abbinamenti gastronomici



e  si  assaggiano vini provenienti spontaneamente da tutti i
territori, quindi non solo vini abruzzesi.

Ricordiamo  che  il  Pink  Panel®  si  collega  alle  teorie
scientifiche  sulle  capacità  sensoriali  delle  donne,  più
sviluppate rispetto agli uomini. «Nella regione del cervello
atta a ricevere i segnali olfattivi le donne hanno +43% di
cellule  e + 50% di neuroni rispetto agli uomini»,  studio
dell’ente Monell Chemical Senses Center di Philadelphia.

Benché tante altre ricerche tendano a sottolineare che le
differenze tra i sessi siano marginali o inesistenti, Il Pink
Panel®  itinerante  100%   femminile  si  configura  come
un’esperienza da mettere in campo, senza scopi scientifici o
statistici, ma con la consapevolezza che degustare “in rosa”
abbia un “sapore” diverso.

FESTIVAL SVILUPPO SOSTENIBILE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Presentati  i  progetti  “I  cammini  degli  altipiani”  e
telerilevamento  incendi  boschivi

L’Aquila, 30 maggio 2024. Una rete di sentieri e percorsi
dell’estensione di circa 400 km ribattezzata Cammini degli
altipiani,  pensata  come  strumento  di  valorizzazione  dei
patrimoni locali e promozione di forme sostenibili di turismo
e  crescita  economica  delle  aree  interne;  il  progetto
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Territorial  caregiving  (TeCa),  innovativo  sistema  di
telerilevamento  degli  incendi  boschivi  basato  sulle
opportunità offerte dalle nuove tecnologie, dalle videocamere
al GIS (Geographic information system), tecnologia progettata
per visualizzare e manipolare le informazioni topografiche.

Sono stati i due punti focali dell’incontro che si è svolto
martedì  28  maggio  nel  centro  congressi  “Luigi  Zordan”
dell’Università  dell’Aquila.  L’evento,  ,  frutto  della
collaborazione  tra  il  centro  di  documentazione  Territori
aperti UnivAQ e l’Ufficio speciale per la ricostruzione dei
comuni  del  cratere  (USRC),  rientrava  nel  cartellone  di
appuntamenti  del  Festival  dello  sviluppo  sostenibile,
manifestazione organizzata da Asvis, Alleanza italiana per lo
sviluppo sostenibile, rete di oltre 300 soggetti impegnati per
l’attuazione dell’Agenda 2030 delle Nazioni unite e dei suoi
17 Obiettivi di sviluppo sostenibile (SDGs).

“Il  Festival”  spiega  il  prof.  Lelio  Iapadre,  prorettore
delegato  alla  Sostenibilità  dell’Università  dell’Aquila  “è
supportato anche da molte università tramite la RUS, la rete
delle università per lo sviluppo sostenibile, di cui è parte
anche UnivAQ. Ogni anno organizziamo incontri pubblici per
discutere con la cittadinanza questioni di rilievo non solo
ambientale  ma  anche  economico  e  sociale,  legate  alla
sostenibilità dello sviluppo. Con l’Usrc abbiamo collaborato
per realizzare percorsi di sviluppo sostenibile nelle aree
interne”.

Presente,  in  rappresentanza  dell’Usrc,  il  responsabile
Raffello Fico: “L’ufficio sta compiendo, negli ultimi anni,
una trasformazione legata all’estensione, in altri ambiti di
intervento,  del  sistema  di  governance  che  ha  consentito
l’avvio  e  il  prosieguo  della  ricostruzione  fisica  dei  56
comuni del cratere del terremoto 2009. Questi comuni sono
raggruppati in otto aree omogenee e dialogano costantemente.
Questo  sistema  determina  la  possibilità  di  confrontarsi
efficacemente  anche  per  altre  missioni,  come,  appunto,  lo



sviluppo  sostenibile  e  la  realizzazione  di  progetti  come
quello dei cammini, affidato al nostro ufficio, per volere dei
Sindaci, con il PNRR. E’ un sistema di governance che a nostro
avviso può funzionare bene anche per altre attività e che
potrebbe  rivelarsi  utile  per  la  rigenerazione  di  questi
territori  e  l’attuazione  di  politiche  finalizzate  a
contrastarne  lo  spopolamento”.

La rete dei cammini degli altipiani è stata illustrata da
Agostino Riitano, manager culturale, autore e docente esperto
di progetti e politiche di sviluppo locale a base culturale,
già project manager supervisor di Matera 2019 Capitale Europea
della  Cultura  e  consulente  dell’Usrc:  “I  cammini  degli
altipiani”  spiega  Riitano  “  sono  una  rete  di  400  km  che
coinvolge 42 comuni delle aree interne, sposando gli obiettivi
dell’Agenda  Onu  2030.  E’  un’infrastruttura  che  vuole,  nel
rispetto degli ecosistemi locali, creare delle connessioni,
non solo fisiche ma finalizzate anche a raccontare la storia
di questo territorio, legata ai suoi giacimenti di patrimonio
culturale materiale e immateriale”.

A spiegare invece il sistema di telerilevamento degli incendi
boschivi,  un  progetto  frutto  della  collaborazione
dell’Università  dell’Aquila  e  della  Protezione  civile
regionale,  è  stato  Antonello  Ciccozzi,  professore  di
Antropologia culturale al dipartimento di Scienze umane (DSU)
UnivAQ:  “Nelle  circostanze  attuali,  abbiamo  a  disposizione
tecnologie,  come  videocamere,  GIS  e  altri  sistemi,  che
consentono di monitorare gli incendi già dal loro nascere,
ovvero dai primi focolai. Questo porta alla possibilità di
intervenire  tempestivamente  e  spegnerli  prima  che  ancora
divampino. Il telerilevamento consentirebbe di gestire quella
che è diventata un’emergenza globale, rispetto alla quale,
però, c’è ancora scarsa consapevolezza culturale. Quest’ultima
ha a che fare con la comprensione della circolarità perversa
esistente tra riscaldamento climatico e incendi boschivi. Il
riscaldamento aumenta gli incendi, che a loro volta fanno



innalzare il riscaldamento. Bisogna costruire consapevolezza
culturale e poi sfruttare le infrastrutture tecnologiche per
far fronte a questa emergenza, bloccando questa spirale. Solo
così potremo dare concretezza allo slogan dell’Abruzzo regione
verde d’Europa. Una prima sperimentazione di questo progetto
prevede  la  sistemazione  di  un  impianto  di  telerilevamento
nella pineta di Roio, che consentirebbe un telemonitoraggio di
tutta la valle aquilana”.

UNA  FOCA  DI  23  MILIONI  DI
ANNI FA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Al  Museo  dei  fossili  e  delle  ambre  sabato  1°  giugno,
presentazione del calco del cranio fossile della Noriphoca
Gaudinii

San Valentino in Abruzzo Citeriore, 30 maggio 2024. Un nuovo
straordinario reperto si aggiunge alla collezione del Museo
dei  Fossili  e  delle  Ambre  di  San  Valentino  in  Abruzzo
Citeriore  (Pe).

Sabato 1° giugno, alle 17, presso il cortile Convento di San
Nicola di San Valentino, sarà presentato il calco originale
del cranio fossile della Noriphoca gaudinii, rinvenuto nella
seconda metà dell’Ottocento, a pochi chilometri dal paese di
Roccamorice (Pe), in una miniera a cielo aperto di calcare
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bituminoso.

Il reperto, che da oggi sarà conservato all’interno del Museo
dei Fossili e delle Ambre di San Valentino, risale al tardo
Oligocene-Miocene inferiore (circa 23 milioni di anni fa).
Secondo studi recenti, il ritrovamento rappresenta una delle
foche più antiche finora note a livello mondiale.

Il cranio di foca, di dimensioni piuttosto grandi (l’animale
raggiungeva circa tre metri) è stato descritto la prima volta
nel 1870 da Guglielmo Guiscardi, come Phoca gaudinii e da
allora  è  conservato  presso  il  Museo  paleontologico
dell’Università  Federico  II  di  Napoli.

La presenza di questo mammifero pinnipede è dovuta al fatto
che 23 milioni di anni fa, la Maiella, era in gran parte
coperta da acque saline e tropicali, densamente popolate da
pesci e dai loro predatori.

Intervengono:

– Antonio D’Angelo, sindaco di San Valentino

– Alessandro D’Ascanio, sindaco di Roccamorice

– Chiara Delpino, soprintendente ABAP Chieti- Pescara

– Maria Isabella Pierigé, soprintendenza ABAP Chieti-Pescara

– Lucio Zazzara, presidente Parco Nazionale della Majella

– Beniamino Gigante, Associazione Amici del Museo dei Fossili
e delle Ambre

– Maria Adelaide Rossi, paleontologa



APPUNTAMENTO IN GIARDINO 2024
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Tra  natura,  biodiversità  e  paesaggio.  1-2  giugno.  Visite
guidate al Parco Paesaggistico Lauretum.

Loreto  Aprutino,  30  maggio  2024.  Il  Parco  paesaggistico
Lauretum e il CEA di interesse regionale Giardino dei Ligustri
organizzano visite guidate nei giardini in occasione dell’1 e
2  giugno  2024  alla  scoperta  di  natura,  biodiversità  e
paesaggio  culturale  loretese.

La  giornata  si  svolge  nell’ambito  dell’evento  nazionale
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“Appuntamento  in  Giardino”  promosso  e  organizzato  da  APGI
(Associazione Parchi e Giardini d’Italia), con il patrocinio
del Ministero della Cultura e di ANCI-Associazione Nazionale
Comuni Italiani. https://www.apgi.it/appuntamento-in-giardino/

La  manifestazione,  pensata  come  un’autentica  festa  del
giardino, nasce in accordo con l’iniziativa Rendez-vous aux
jardins, che si svolgerà in contemporanea in oltre 20 Paesi
europei. L’evento, che ha l’obiettivo di invitare il grande
pubblico  a  scoprire  la  sorprendente  ricchezza  storica,
artistica,  botanica  e  paesaggistica  dei  giardini  italiani,
sarà  l’occasione  per  far  conoscere  al  pubblico,  giardini
normalmente  chiusi  e  per  arricchire  le  possibilità  di
fruizione  dei  giardini  regolarmente  aperti.

Il parco paesaggistico Lauretum ingloba al suo interno aree
naturalistiche  e  agresti  di  grande  interesse  con  vedute
panoramiche sul borgo di Loreto Aprutino.  È un’oasi verde in
continuo fermento che ha l’obiettivo di ridare bellezza a un
paesaggio storico per lunghi anni lasciato in abbandono.

Grazie ai continui interventi di riqualificazione, anche nel
2024 sono diverse le nuove aree visitabile e immerse nella
natura. I visitatori saranno accompagnati nella passeggiata da
Alberto Colazilli, curatore di giardini ed esperto in restauro
di  giardini  storici,  che  illustrerà  il  vasto  patrimonio
botanico  presente  oltre  che  le  opere  di  recupero  e  tanti
risultati raggiunti nel 2024.

“Gli interventi di restauro e rinaturalizzazione degli spazi
verdi effettuati nel 2024 hanno notevolmente incrementato la
biodiversità   nel  parco  paesaggistico  loretese.”  spiega
Colazilli.  “Siamo  più  che  soddisfatti  per  i  successi
raggiunti: aree prima abbandonate ora sono aperte al pubblico
con opere di riforestazione, nuovi giardini e realizzazione di
percorsi  e  punti  panoramici.   Accompagneremo  i  visitatori
nelle aree più importanti per scoprire da vicino  le attività
di gestione e valorizzazione del patrimonio verde.  Infine,



molto importante è l’opera di riqualificazione e ampliamento
delle aree umide e sorgenti presenti nel parco paesaggistico.“

I turni di visita si svolgeranno ogni ora nelle due giornate
del  1  e  2  giugno.  Mattina:  ore  10:00,  11:00,  12:00.
Pomeriggio: ore 15:00 – 16:00 – 17:00 – 18:00 – 19:00. La
prenotazione è obbligatoria. Per info e prenotazioni: tel.
3291521643 oppure scrivere una mail a parcolauretum@gmail.com.

LA BOLLA TOUR
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

I Subsonica a Teramo giovedì 8 agosto 2024 alle ore 21:00

Teramo, 29 maggio 2024. I Subsonica saliranno sul palco di
Piazza Martiri della Libertà con il loro LA BOLLA TOUR giovedì
8 agosto 2024 alle ore 21. L’evento, che si terrà nell’ambito
dell’edizione  2024  della  manifestazione  Teramo  Natura
Indomita, è organizzato da ACS Circuito Spettacolo Abruzzo
Molise con il patrocinio e il sostegno del Comune di Teramo,
la Camera di Commercio Gran Sasso d’Italia, il BIM, la TE.AM.
e la Fondazione Tercas.

Il celebre gruppo torinese si esibirà in Piazza Martiri della
Libertà per presentare dal vivo le canzoni dell’ultimo album
“Realtà  aumentata”  e  tutti  i  grandi  successi  della  loro
ventennale  carriera.  I  Subsonica  sono  un  gruppo  rock
elettronico italiano nato a Torino nel 1996 dall’unione di
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alcuni  esponenti  della  scena  musicale  alternativa:  Samuel
(cantante),  Max  Casacci  (produttore  e  chitarrista),  Boosta
(tastierista), Ninja (batterista), e Vicio (bassista), che ha
sostituito Pierfunk dal 1999.

La band, influenzata da ritmi underground e linguaggi sonori
sperimentali, ha rivoluzionato la scena e creato un sound
riconoscibile,  coniugando  suoni  elettronici,  incisività
melodica italiana e grande carica sul palco. I Subsonica sono,
infatti, unanimemente apprezzati per la potenza del loro live.
Numerosi i premi e riconoscimenti collezionati, fra i quali:
Premio Amnesty Italia, MTV Europe Music Award, Premio Italiano
della Musica, Italian Music Award, Premio Grinzane Cavour, TRL
Award, ed una partecipazione al Festival di Sanremo.

Durante l’80esima edizione della Mostra del Cinema di Venezia,
i Subsonica vengono insigniti del Premio Speciale Soundtrack
Stars  Award  per  la  musica  di  “Adagio”,  film  di  Stefano
Sollima. Il 20 ottobre 2023 esce “Pugno di Sabbia”, il nuovo
singolo che – assieme al brano “Mattino di Luce” – anticipa il
decimo album in studio della band “Realtà Aumentata”, fuori il
12 gennaio 2024.

I biglietti saranno disponibili a partire da martedì 28 maggio
alle ore 14, esclusivamente attraverso i canali di vendita
autorizzati  di  ACS  Circuito  Spettacolo  Abruzzo  Molise:  o
Online su biglietteria.acsabruzzomolise.org al link che segue
https://biglietteria.acsabruzzomolise.org/scheda-evento.aspx?I
D=4798  ;  o  Telefonicamente  al  numero  3292750919;  o
Telefonicamente  al  numero  0861246773;  o  Biglietteria  ACS
presso Via Melchiorre Delfico 32, Teramo (TE) dal lunedì al
venerdì dalle 10.00 alle 13.00 e dalle 15.00 alle 18.00. La
prenotazione dei biglietti per persone con disabilità deve
essere  effettuata  esclusivamente  tramite  l’invio  di  mail
all’indirizzo biglietteria@acsabruzzomolise.org.



SCUOLE IN CONCERTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Gran finale di stagione per I concerti del foyer, appuntamenti
che da quattro anni la Camerata Musicale di Sulmona dedica a
giovani  musicisti  nell’ambito  della  Stagione  Musicale
dell’Associazione

Sulmona, 29 maggio 2024. Appuntamento giovedì 30 maggio ore
17:30  al  fascinoso  Teatro  M.  Caniglia  per  un  pomeriggio
speciale con Scuole in Concerto. Un’orchestra formata da 110
ragazzi, studenti di scuole medie: 37 violini, 26 sassofoni, 6
pianoforti,  30  chitarre  e  varie  percussioni.  Sarà  un
palcoscenico  “affollato”  di  giovani  talenti  musicali
selezionati negli Istituti Comprensivi a indirizzo musicale
presenti  nel  territorio  della  valle  Peligna:  un  evento
fortemente  voluto  dal  direttore  artistico  della  Camerata
Musicale Gaetano Di Bacco e che vede coinvolti gli Istituti
I.C. “Radice – Ovidio”. I.C. N.1 “Mazzini – Capograssi” e I.
C. Serafini – Lola Di Stefano.

Il programma musicale propone brani di sicuro “appeal” per un
pubblico variegato per gusti ed età: da John Lennon (Imagine)
a Lady Gaga (Hold my handicap), a Coldplay (viva la Vida) a
P.McCartney (Hey Jude) fino a gli Abba con Mamma Mia. Carola
Santana (Oye Como Va) e Gonna Fly Now dalla colonna sonora del
film “Rocky” per concludere con  Mambo N.5 di Pérez Prado.
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Sarà  luna  serata  speciale,  frizzante  e  carica  di  energia
grazie ai giovani partecipanti e anche ai docenti musicali
degli  Istituti  che  hanno  collaborato  con  entusiasmo  e
passione: Antonio Gentile, Patrizia Fasano, Michele Ciamponi,
Francesco Negri, Angelo Turchi, Andrea La Pietra, Raffaele
Collazzo, Massimo Pacella, Andrea Silvestri.

Il  direttore  artistico  Gaetano  Di  Bacco  nell’intento  di
avvicinare  sempre  più  i  giovani  alla  musica,  grazie  alla
collaborazione avviata con gli Istituti scolastici di Sulmona
ed ai loro docenti musicali, porta a termine anche quest’anno
un obiettivo che diventa sempre più ambizioso e si apre a
nuove prospettive, vista la grande adesione dei ragazzi sia in
palcoscenico che in platea insieme alle famiglie. Ha superato
di gran lunga le previsioni il numero di prenotazioni già
registrato.

Preziosa è indispensabile si è rivelata l’adesione e il lavoro
svolto con entusiasmo dai docenti di educazione musicale e dei
vari strumenti, pianoforte, violino, sassofono e percussioni.
Un ringraziamento particolare va all’Assessorato alla Cultura
del  Comune  di  Sulmona  per  la  sensibilità  e  l’attenzione
dimostrata per l’iniziativa e per i giovani artisti.

La Camerata Musicale Di Sulmona con i suoi 71 anni di attività
guarda lontano e punta sulle nuove generazioni.

NOTA  FULGENS:  CONCERTO  DI
GRANDE LIVELLO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

https://www.abruzzopopolare.com/2024/05/29/nota-fulgens-concerto-di-grande-livello/
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Curato e organizzato nella chiesa di Sant’Antonio. L’assessore
Marco  Di  Carlo  ha  portato  i  saluti  dell’  Amministrazione
Comunale.

Giulianova, 29 maggio 2024. È stato l’assessore comunale Marco
Di Carlo, nella serata di domenica scorsa, a portare i saluti
dell’  Amministrazione  Comunale,  al  termine  del  concerto
organizzato dall’associazione “Nota Fulgens” nell’ambito della
stagione concertistica “Note di Primavera”.

Introdotti da Maria Rita Piersanti, hanno eseguito musiche di
Mendelssohn.  Shostalkovich  e  Piazzolla,  Lucia  Medori  al
violino, Donato Reggi al violoncello e Corrado Di Pietrangelo
al pianoforte. Di Carlo ha lodato il trio “Nota Fulgens”,
salutato il folto pubblico e ringraziato la presidente dell’
associazione  Susy  Paola  Rizzo  per  la  costante  e  preziosa
collaborazione.

I PRINCESA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

In concerto con il loro secondo album

https://www.abruzzopopolare.com/2024/05/29/i-princesa/


Teramo, 29 maggio 2024. Con il patrocinio del Comune di Teramo
e in collaborazione con le associazioni culturali LibereMenti
e Polyedra, i Princesa, gruppo teramano che da alcuni anni si
è  fatto  conoscere  e  apprezzare  per  il  proprio  personale
omaggio a Fabrizio De André, il 1° giugno presenteranno in
concerto al Parco della scienza di Teramo il loro secondo
album, dal titolo “Chi ci pensa è perduto”.

Il disco, che verrà distribuito in omaggio con l’acquisto del
biglietto  ai  partecipanti  allo  spettacolo,  include  dieci
canzoni,  di  cui  una  sola  tratta  dal  repertorio  di  Faber,
l’immortale  Bocca  di  rosa,  presentata  qui  con  una  veste
musicale inedita. Le altre sono composizioni sono originali
degli stessi Princesa, salvo una propria interpretazione di un
brano scritto da Serafino Pulcini.

Pur restando fedeli nello spirito alla tradizione musicale
della canzone d’autore e alle tematiche della poetica di De
André  (la  vita,  la  morte,  il  tempo,  la  solitudine,
l’emarginazione), con questo album i Princesa intraprendono un
percorso musicale ancora più personale, che da ora in poi si
affiancherà a quello strettamente dedicato alla preservazione
e  all’approfondimento  del  testamento  artistico  del  grande
poeta genovese.

Lo spettacolo, che avrà inizio alle ore 21.15, sarà presentato
dallo scrittore Enzo Delle Monache e verrà introdotto da un
breve monologo affidato all’attore Daniele Di Furia. Come in
tutti  gli  altri  spettacoli  dei  Princesa,  l’ingresso  allo
spettacolo è gratuito per i giovani fino ai 19 anni e i
portatori di disabilità.



GRANDE SUCCESSO DELLA ROLLING
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Conquistato  il  titolo  italiano  di  società  su  104  società
italiane partecipanti

Martinsicuro,  29  maggio  2024.  Si  sono  appena  conclusi  i
Campionati italiani su strada delle categorie allievi juniores
e  Seniores  e  Maratona  a  San  Benedetto  del  Tronto,  grandi
successi degli atleti della categoria assoluta, elenco gli
atleti sul podio:

Asja Varani

Cirilli Lorenzo

Jury Soriani

Alessio Clementoni

Giulia Presti

Per la categoria Juniores

Sofia Clementoni

Andrea Di Paola

Biondi Matilde

Risultati di tutti

�Varani Asia 1 giro sprint

�Varani Asia 100 mt sprint in corsia
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�Cirilli Lorenzo/Soriani Yuri team sprint

�Soriani Yuri 1 giro sprint

�Clementoni Sofia 42km

�Varani Asia / Clementoni Sofia team sprint

�Di Paola Andrea giro sprint

�Cirilli Lorenzo 100 mt sprint in corsia

�Biondi Matilde 42km

�Presti Giulia 42 km

�Clementoni Alessio 42k

4° Paluzzi Edda 10000 punti

4° Clementoni Alessio 10000 punti

4° Campitelli Giorgia 1 giro sprint

4° Di Paola Andrea 15000 eliminazione

5° Clementoni Sofia 10000 punti

5° Clementoni Sofia 15000 eliminazione

5° Frattone Riccardo 21km

Gli atleti ogni giorno portano avanti un enorme carico di
allenamenti che vanno dalle 2 alle tre ore.

Gli atleti si stanno preparando anche per i prossimi raduni in
vista  delle  convocazioni  pe  ri  campionati  Europei  che  si
svolgeranno  a  luglio  ad  Ostenda  e  i  Mondiali  che  si
svolgeranno  a  settembre  a  Pescara  e  Sulmona

Il tecnico Guido Cicconi: La società sta preparando il XXIII
Domenico  Bosica  Roller  race  Trofeo  Internazionale  che
quest’anno  porterà  molte  nuove  iniziative  di  spettacolo



durante la manifestazione

A giugno saremo presti al Trofeo per i giovani atleti a Fanano
che vedrà la partecipazione di nuove e importanti leve che
saranno il futuro della nostra associazione.

Tina Bosica Vicepresidente: Atleti davvero ammirevoli che con
il proprio allenatore Guido Cicconi (anche tecnico federale),
fanno sacrifici assurdi tutti i giorni per allenarsi anche in
altre località alla ricerca di impianti idonei. Ore ed ore di
allenamento giornaliero. Grande plauso anche a Domenico Bosica
Junior   e  Matteo  Voltattorni  per  il  grande  lavoro
sull’attività  giovanile,  fulcro  e  cuore  della  nostra
associazione. Siamo orgogliosi della società un team di atleti
che  ci  vanno  vivere  emozioni  indimenticabili,  atleti  che
insegnano ogni giorno a noi che semplici gesti il valore del
nostro sport.

“A nome di tutta l’amministrazione comunale – le parole del
sindaco Massimo Vagnoni – faccio i complimenti alla Rolling
Pattinatori  Bosica  per  la  recente  vittoria  del  titolo
italiano. Una società sportiva tra le più longeve della nostra
città e che negli anni ha portato Martinsicuro sui grandi
palcoscenici  internazionali  del  pattinaggio.  Siamo  molto
orgogliosi  di  questa  bellissima  e  consolidata  realtà
sportiva”.

“Come  delegato  allo  sport  non  posso  che  essere  felice  di
questo nuovo importante traguardo conseguito dalla Rolling –
commenta, invece, Alessandro Casmirri – Ci stiamo preparando
al  XXIII Domenico Bosica Roller race Trofeo Internazionale
che quest’anno prevede tante interessanti novità. Un grazie ai
dirigenti della società, agli istruttori e ai ragazzi per
l’impegno quotidiano”.



ARRIVA IL DIORAMA FESTIVAL
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Musica, arte, spettacolo e sostenibilità l’8 giugno a Villa
Frigerj. Amministrazione e organizzatori: “La rassegna unisce
identità dei luoghi e contemporaneità. Lieti di portarla in
città”

Chieti,  29  maggio  2024.  Sarà  a  Chieti  la  prima  uscita
dell’edizione  2024  del  Festival  Diorama,  un  percorso
itinerante  alla  (ri)scoperta  dei  luoghi  più  suggestivi
d’Abruzzo che unisce musica, arte, territorio e che approderà
in  città  l’8  giugno  prossimo,  nell’area  antistante  Villa
Frigerj. L’evento, a cura della Diorama APS in collaborazione
con il Comune di Chieti e la Soprintendenza Archeologia, Belle
Arti e Paesaggio Chieti – Pescara, gode del patrocinio del
Ministero alla Cultura e della Regione Abruzzo. Programma,
tematiche e ospiti dell’evento sono stati illustrati stamane
da Paolo Cicalini, direttore artistico della Diorama Aps che
organizza l’evento, dal sindaco Diego Ferrara, il vicesindaco
Paolo De Cesare, gli assessori Chiara Zappalorto e Stefano
Rispoli, del consigliere comunale Paride Paci, nonché della
funzionaria della Soprintendenza Emanuela Criber, il direttore
de  La  Civitella  Michele  Iannicca  e  Gioia  Di  Girolamo,
direttrice  della  sezione  arti  visive  del  Festival,  Nicola
Della Corina responsabile di Formula ambiente, parte delle
iniziative.

“Sono certo che questo evento porterà una carica positiva di
energia e novità alla nostra città – sottolinea il sindaco
Diego Ferrara – . Lieto che si svolga davanti a uno dei musei
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archeologici della città e del territorio e che coniughi,
grazie al lavorio fatto insieme tanti temi che riguardano la
comunità. Grazie agli organizzatori per averci scelti, a tutti
enti e realtà che hanno fatto da motore con noi e per noi,
affinché si realizzasse e agli assessori ad Ambiente, Lavori
Pubblici, Cultura, nonché al consigliere Paride Paci che hanno
fatto largo a una proposta che porterà tantissima attenzione e
iniziative a Chieti per l’8 giugno”.

“Chieti sarà la prima tappa di promozione territoriale del
Festival – illustra Paolo Cicalini, direttore artistico del
Diorama – . Il Festival è attivo dal 2021 ed è nato per
accendere  l’attenzione  su  luoghi  suggestivi  e  identitari,
attraverso  elementi  contemporanei.  Il  luogo  scelto  è
l’elemento centrale del Festival, è per noi un fattore di
orgoglio partire da Chieti, una tappa che abbiamo fortemente
voluto e che si realizza grazie a una riuscita collaborazione
con il Comune e con il sostegno di altri soggetti attivi sul
territorio,  dalla  Soprintendenza  e  la  Direzione  Museale,
nonché Formula Ambiente con cui abbiamo studiato la parte
iniziale del Festival e gli altri soggetti che sono diventati
motore dell’evento. Uno degli obiettivi di Diorama è essere in
grado di fungere da collettore fra enti e associazioni locali,
lavorare insieme per valorizzare la città. In programma ci
sono tante cose, sensibilizzazione ambientale, c’è la musica
di ricerca con il cantautore Perlaluna e una selezione di
artisti teatini che lo accompagneranno. Per le arti visive, ci
saranno contenuti speciali con l’artista teatino Alex D’Aquila
e poi iniziative dedicate alla sostenibilità e alla tutela
dell’ambiente”.

“LUMEN è l’arte visiva di Diorama – aggiunge Gioia Di Girolamo
– In ogni tappa del festival un installazione digitale, grazie
alla partnership con Mydw agency ospitiamo un artista che
quest’anno sarà il teatino, Alex D’Aquila, il quale svilupperà
un progetto basato sulla ricerca e legato alla letteratura,
costruito  con  frasi  scelte  ad  hoc  e  sviluppate  per  il



territorio,  per  valorizzare  il  luogo  e  mettere  in  campo
un’opera che sposi e valorizzi la città”.

“Si tratta di un Festival ad alto contenuto innovativo – così
il vicesindaco e assessore alla Cultura Paolo De Cesare – .
Questa è la ragione per cui abbiamo aperto le porte, perché
Chieti si riempia di un pubblico giovane e pronto a fare della
cultura una scoperta, qual è quello che segue Diorama. Grazie
a tutti gli attori di questa iniziativa che siamo certi avrà
riscontro anche sull’economia del territorio”.

“Un  Festival  per  promuovere  bellezza  e  sostenibilità  –
sottolinea  l’assessora  all’Ambiente  e  transizione  ecologica
Chiara Zappalorto – . Voglio ringraziare il consigliere Paride
Paci che ha fatto da motore, Abbiamo voluto Diorama perché è
vettore di qualità, con il patrocinio del Ministero della
Cultura e abbiamo voluto andare oltre, coinvolgendo Formula
Ambiente sul tema della sostenibilità e i veri protagonisti
del futuro che sono i bambini. Con loro abbiamo costruito un
percorso  di  sensibilizzazione  incentrato  sull’utilizzo
prezioso dell’acqua: i bambini apriranno il Festival su questo
tema e consegneranno alla città dei pensieri che diventeranno
un’installazione, un muro con tante simboliche goccioline di
acqua, dentro cui saranno scritti i consigli dei bambini per
non sprecarla. Grazie a Paola Cavallo che con Formula ci ha
aiutato a coinvolgere le scuole, che hanno lavorato con noi
per la riuscita di questa parte inedita di Festival”.

“La  nostra  mission  è  anche  quella  della  sostenibilità
ambientale – aggiunge Nicola Della Corina di Formula Ambiente
– e ringrazio l’Amministrazione che ci ha fatto partecipare
per  sostenere  l’importante  lavoro  di  costruzione  della
sostenibilità con i bambini che sono i cittadini del futuro.
Questo perché la comunicazione ambientale passa soprattutto
attraverso il loro coinvolgimento”.

“Il Festival è un’occasione di qualità per Chieti – conclude
Paride Paci – . L’esordio di Diorama in città arriva da una



sinergia importante. Siamo felici sia diventata realtà perché
è  un  prodotto  importantissimo  che  vogliamo  sia  volano  di
economia e novità per la città e il territorio”.

TRE  LE  MEDAGLIE  PER  GLI
ATLETI DELL’ATENEO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 31 Maggio 2024

Il rettore ha ricevuto una delegazione del Cusunite al rientro
dai campionati nazionali

Teramo, 29 maggio 2024. Il Rettore dell’Università di Teramo
Dino Mastrocola e il delegato allo sport dell’Ateneo Luigi
Mastrangelo hanno ricevuto questa mattina una delegazione del
CusUnite  al  rientro  dai  Campionati  Nazionali  Universitari,
disputati in Molise.

Una spedizione di successo − coordinata dal presidente del Cus
Denis Mignini e dal suo staff − che ha fatto registrare un
risultato importante, se si considera che si tratta della
seconda partecipazione assoluta ai CNU.

Negli  sport  individuali,  infatti,  la  squadra  teramana  ha
conquistato  tre  medaglie:  Luigi  Case,  studente  di  Scienze
della Comunicazione, ha bissato il successo ottenuto lo scorso
anno confermandosi campione italiano universitario nel salto
in lungo; Gioia Brandimarte, studentessa di Giurisprudenza, ha
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conquistato l’oro nel Karate (senior femminile kumite – 50
kg); Stefano Ulisse, studente di Scienze Politiche, è salito
sul podio nel golf aggiudicandosi la medaglia di bronzo.

Risultato di successo anche per la prima qualificazione alla
fase  nazionale  in  uno  sport  di  squadra:  la  pallavolo
femminile, guidata dal coach Aldo Coccioli, ha battuto le
campionesse d’Italia di Milano.

«La nostra Università – ha dichiarato il Rettore – ha lo sport
nel  suo  DNA  anche  per  l’impegno  culturale  e  formativo  in
questo  settore.  Non  possiamo  che  essere  orgogliosi  dei
risultati raggiunti dal CUS e dai nostri studenti».

«Il  successo  ai  Campionati  Nazionali  Universitari  –  ha
aggiunto Luigi Mastrangelo – sebbene ottenuto in discipline
individuali è il risultato di un lavoro di squadra che il Cus
è riuscito a portare avanti con determinazione». «Siamo molto
felici − ha dichiarato il presidente Mignini − soprattutto per
i nostri studenti, che hanno partecipato ai CNU con impegno e
correttezza. Un ringraziamento va ai dirigenti e ai tecnici,
per l’impegno profuso durante l’intero an


